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САМЫМ обсуждаемым 
политическим событием 
минувшей недели, безу-
словно, стало ежегодное 
Послание Федерально-
му собранию президента 
России Владимира Пути-
на, оглашение которого 
состоялось 12 декабря, в 
День Конституции. Прези-
дент не только обозначил 
основные экономические, 
политические и социаль-
ные цели и задачи раз-
вития страны на ближай-
шие шесть лет (то есть на 
весь свой президентский 
срок), но и впервые значи-
тельную часть своей речи 
посвятил морально-нрав-
ственному климату в стра-
не. Без его улучшения - и 
это сегодня уже очевидно 
всем - дальнейшее движе-
ние вперед невозможно.

«С водой 
и ребенка 

выплеснули»

Все «нулевые» Россия бо-
ролась с хаосом и разрухой, 
которую оставила после 
себя команда Ельцина. Вла-
димир Путин предотвратил 
распад страны, смог решить 
наиболее острые социаль-
ные и экономические про-
блемы. Согласитесь, Россия 
в 2000-м и 2012-м - это, как 
говорится, две большие раз-
ницы. Однако, решая мате-
риальные проблемы наших 
сограждан, власти - и это 
они вынуждены сегодня при-
знать - недостаточно внима-
ния уделяли нравственному 
здоровью общества.

- На улицах наших горо-
дов и поселков мы видим 
сегодня результаты того, 
что происходило в государ-
стве, в обществе, в школе, в 
СМИ, да и в наших головах в 
последние 15 - 20 лет, - кон-
статировал Владимир Путин. 
- Это и понятно. Тогда были 
отброшены все идеологиче-
ские штампы прежней эпо-
хи. Но, к сожалению, тогда 
же были утрачены и многие 
нравственные ориентиры. 
Мы в известном смысле 
вместе с водой и ребенка 
выплес нули.

Стадные 
чувства

«Рожденные в 90-е» - сего-
дня это звучит как диагноз. 
Безграничное пьянство и то-
тальное безделье, мальчиш-
ки и девчонки, гордо шагаю-
щие по улицам с бутылками в 
руках и сигаретами в зубах и 
не думающие ни о чем, кро-
ме как… Да нет, просто ни о 
чем. Думать за время ель-
цинской эпохи стало немод-
но. Все проблемы решались 
посредством пьяных плясок 
на столах и отборного рус-
ского мата. Прислушайтесь, 
на каком языке разговари-

вает современная, так ска-
зать, молодежь. Она говорит 
исковерканными словечка-
ми, позаимствованными в 
иностранных языках и раз-
бавленными  тем самым ма-
том.

Самое ужасное, что совре-
менный «кроха» даже не при-
дет к отцу, чтобы спросить, 
что такое хорошо и что такое 
плохо. Понятия «хорошо» и 
«плохо» полностью нивели-
ровались. О чем говорить, 
если отдельным представи-
телям молодого поколения 
просто невозможно объяс-
нить, почему «плохо» пле-
ваться и бросать окурки под 
ноги. Для них-то это хорошо!

Недавно имела увлека-
тельную беседу со своим со-
седом, молодым парнем, 17 
лет от роду, разумеется, уже 
вовсю курящим и регулярно 
пьющим. К слову, парнем из 
условно благополучной се-
мьи: его родители - интел-
лигентные люди с высшим 
образованием. Спросила со-
седа: «Зачем ты куришь?» Он 
ответил очень искренне: «Так 
это же здорово - я как все! 
Все курят, и я курю! Слышал, 
что вредно. Но почему тогда 
все курят? Мне все равно, 
что будет потом!»

Чему не учит 
школа?

В тот момент я подумала 
о том, что Артем - так зовут 
соседа - буквально олице-
творяет современную моло-

дежь, которой, во-первых, 
все равно, что будет потом, 
- современные подростки 
живут только настоящим. 
Во-вторых, они не восприни-
мают очевидные факты, как 
то вред от курения. Наконец, 
в-треть их, они не индиви-
дуальны - в них необычайно 
сильно развито стадное чув-
ство. А что может быть хуже 
стада?! Вот так у нас и выро-
сло поколение, которое все в 
один голос называют не поте-
рянным даже, а пустым: кро-
ме безудержного потребле-
ния, у него нет никаких целей 
в жизни. Где они всему этому 
научились? Правильнее по-
ставить вопрос по-другому: 
где они всему правильно-
му не научились? Не учат в 
школе, не учат в школе, не 
учат в школе… Воспитатели 
современной молодежи - не 
учителя, не родители и даже 
не улица, а Интернет и «раз-
влекательное» телевидение, 
продолжающие навязывать 
детям ложные ценности. Те-
леканал MTV, аморальные 
шоу «Дом-2» и «Каникулы в 
Мексике», бесконечные кро-
вавые телесериалы - разве 
могут они чему-то полезному 
научить подростка? 

Настало время вернуть 
школе безу словную цен-
ность. Чтобы не было, как 
выразился Путин, «дефицита 
духовных скреп».

- Необходимо обновить 
содержание образования, 
сохранив при этом, разуме-
ется, наши традиции и пре-
имущества, такие, скажем, 
как фундаментальное мате-
матическое образование, не 
забывать об огромном зна-
чении качества преподава-
ния русского языка, истории, 
литературы, основ светской 
этики и традиционных ре-
лигий, - уверен глава госу-
дарства. - У этих предметов 
особая роль: они формиру-
ют личность. От того, встре-
тит ли ученик талантливого, 
увлеченного своим делом 
учителя, во многом зависит 
формирование личности, 
судьба молодого человека… 
Школа не просто передает 
набор знаний. Думаю, вы со 
мной согласитесь: качест-
венное обучение без воспи-
тания невозможно.

«Креативный 
класс» - это... 

Безусловно, воспитание 
гражданина невозможно, 
если не опираться на дости-
жения российской культуры, 
которая, кстати, всегда от-
давала приоритет духовным, 
а не материальным ценно-
стям. При этом президент 
подчеркнул особую роль 
российской интеллигенции 
в формировании нового мо-
рально-духовного климата 
в стране. Именно учителей, 
врачей, преподавателей 
вузов, работников науки и 
культуры он назвал «креа-
тивным классом», заочно 
вступив в спор с теми пред-
ставителями несистемной 
оппозиции, которые вклады-
вали в это понятие совсем 
другое значение. «Креатив-
ным классом» они называли 
столичных офисных клерков, 
которые ничего не произво-
дят, не делают никаких от-
крытий, а только критиканст-
вуют по любому поводу и бе-
гают по митингам - от скуки и 
без делья. Разве такие люди 
могут научить молодежь «ра-
зумному, доброму, вечному», 
привить ей чувство граж-
данской ответственнос ти и 
любовь к родине?

В своем первом после пре-
зидентских выборов посла-
нии Владимир Путин факти-
чески сформулировал новую 
национальную идею - созда-
ние богатой и благополучной 
России. Сделать это сложно. 
Но можно, если опереться на 
базовые ценности, которые 
мы уже перечислили, - ду-
ховность, нравственность, 
патриотизм.

- Россия должна быть суве-
ренной и влиятельной стра-
ной, - уверен Путин. - Мы 
должны не просто уверенно 
развиваться, но и сохранить 
свою национальную и духов-
ную идентичность, не расте-
рять себя как нация. Быть и 
оставаться Россией.

Светлана НОВИКОВА
Фото ИТАР-ТАСС

Что еще пообещал 
президент

 Повысить рождаемость и сократить смертность. 
Владимир Путин считает, что нормой в России долж-
на стать семья с тремя детьми.

 Решить жилищную проблему россиян: расширить 
возможности аренды, увеличить ввод доступного жи-
лья эконом-класса, обеспечить квартирами всех ве-
теранов и военнослужащих.

 Вернуться к смешанной системе формирования 
Госдумы: по партийным спискам и одномандатным 
округам. Также он поднял вопрос об участии в выбо-
рах избирательных блоков.

 Запретить чиновникам покупать недвижимость 
и открывать банковские счета за рубежом. Ввести в 
России налог на роскошь уже в 2013 году.

 Ужесточить наказание за незаконную миграцию, 
за нарушения в сфере регистрационного учета. А не 
позднее чем в 2015 году разрешать въезд в Россию 
исключительно по заграничным, а не внутренним па-
спортам других стран. (Продолжение темы - на стр. 
6 - 7.)

О САМОМ ВАЖНОМ

ОТ ПЕРВОГО  
ЛИЦА

Путин четко сформулировал национальную идею - 
возрождение духовности

Главная задача - 
вернуть 

нравственные 
ориентиры

Владимир Путин в своем Послании 
Федеральному собранию впервые 

заговорил о необходимости укреплять 
духовно-нравственную основу общества



НАКАНУНЕ очередного 
предполагаемого конца 
света, намеченного, как 
известно, на 21 декабря, 
необычайно оживились 
оккультисты, астрологи, 
эзотерики и, конечно же, 
сектанты. 

ВСЕ пытаются извлечь 
свою выгоду - коммерческую 
или идео логическую - из 
раскрученной темы, предла-

гая мнительным гражданам 
что угодно - от персональ-
ных гороскопов на день икс 
до рецептов спасения всей 
планеты!

Особенно поразила некая 
«Академия развития Светла-
ны Пеуновой», чьи буклеты 
последние недели в мас-
совом порядке раздавали 
рядом со станциями питер-
ского метро. Пеунова, пред-
приимчивая женщина из Са-
мары, известна тем, что год 
назад совершила попытку 
выдвинуться в президенты 
России (вероятно, во имя пи-
ара). В своем программном 

обращении к россиянам она 
даже говорила правильные, 
правда банальные, вещи, 
подкрепляя их напомина-
нием о своем образовании 
- юридическом и психологи-
ческом. Возможно, для того, 
чтобы продвигать свою «Ака-
демию развития»?

Сейчас Пеунова призыва-
ет всех 21 декабря молить-
ся «высшему духу планеты 
владыке Матрейе». Дескать, 
только так и можно спастись! 
«Луч высочайших вибраций 
пойдет из центра Галактики. 
К его принятию человече-
ским организмом надо го-

товиться духовным очище-
нием. Нужно взять отпуск на 
20 - 23 декабря - собраться 
вдали от города в частных 
домах в группах единомыш-
ленников. Принимать но-
вый мир нужно сознательно. 
Иначе лучи сожгут, поразят», 
- пугает всех доморощенная 
спасительница человечест-
ва.

В завершение приво-
дятся слова «сокровенной 
очищающей молитвы», ко-
торая больше напоминает 
плохонькие стишки ученика 
средней школы. Кстати, Рос-
сийская ассоциация центров 

изучения религии и сект при-
числяет организацию Пеуно-
вой к тоталитарным сектам.

Ну и дьявол с ней, с Пеуно-
вой. Она хотя бы не требует 
у адептов денег - во всяком 
случае, в открытую. А вот кто 
совершенно нагло решил за-
работать на «конце света», 
так это букмекеры, прини-
мающие ставки: произойдет 
это событие или нет. Поста-
вить на «конец» можно с сим-
волическим коэффициентом 
«2012»! Видимо, выигрыш 
собираются заплатить «на 
том свете».

Виктория ПАНКРАТОВА
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Заработать на конце света
Петербуржцев пытаются затащить в секты, пугая катаклизмами

НЕЗДОРОВЫЙ   
АЖИОТАЖ

Убийства детей 
не прикрыть 

«Магнитским»
В США принят антироссийский 

закон и расстреляны 
американские граждане

КАК и следовало ожи-
дать, президент США Ба-
рак Обама подписал скан-
дальный «закон Магнит-
ского», по которому для 
«нарушителей прав чело-
века в России» вводятся 
визовые санкции.

ДЕСЯТКИ наших сограж-
дан отныне не смогут въе-
хать на территорию Штатов. 
Нет никаких сомнений в том, 
что этот закон чисто полити-
ческий, - потому как власти 
США заботят «права челове-
ка» исключительно в нашей 
стране. Что ж, Россия уже 
в самое ближайшее время 
подготовит Америке адек-
ватный ответ.

Пока в Вашингтоне Обама 
и американский конгресс 
были сильно заняты приня-
тием этого самого «закона 
Магнитского», в небольшом 
городе Ньютаун произошла 

настоящая трагедия: 20-лет-
ний юноша сперва убил свою 
мать, а затем расстрелял 28 
человек в школе, которую не-
сколько лет назад окончил. 
Среди погибших - шести-се-
милетние дети и директор 
учебного заведения. Пре-
ступник в итоге застрелился.

Совершенно жуткая исто-
рия. Да только ведь подоб-
ные случаи в США проис-
ходят с «незавидной» регу-
лярностью! Помнит ли сам 
Обама, сколько их было в его 
стране за последние годы? 
Вот они - плоды американ-
ского воспитания! И эта 
страна пытается учить весь 
мир, включая Россию, как 
жить…

Наверное, Обаме следо-
вало бы заниматься реани-
мацией деградировавшего 
американского общества. Но 
для президента США, похо-
же, куда важнее новая холод-
ная война с Россией.

Максим ТАЛАНОВ
Фото Reuters/Vostock-Photo  

ИХ НРАВЫ

Обама занят Магнитским, а американцы оплакивают жертв 
очередного расстрела

Трубы «горят» - 
чиновников 

«тушат»!
Развитие «трубного дела» проходит «под салют» 

многочисленных аварий на тепломагистралях

САМЫЙ громкий в Пе-
тербурге коррупционный 
скандал о мошенничест-
ве с прокладкой тепловых 
труб набирает обороты. 
Этапирован в Москву и 
арестован бывший гла-
ва Комитета по энерге-
тике Олег Тришкин, при 
котором заключались так 
заинтересовавшие сле-
дователей контракты с 
компанией «Петроком». 
Объявлен в федеральный 
розыск еще один экс-
председатель комитета - 
Александр Бобров.

ЭТИМИ двумя бывшими 
чиновниками «коррупцион-
ный список» явно не огра-
ничится. Известно, что еще 
один экс-глава Комитета по 
энергетике - Владислав Пет-
ров, относительно недав-
но отправленный в отстав-
ку, проходит по «трубному 
делу» в качестве свидетеля. 
Степень вины Тришкина и Ко 
определит только суд. Пока 
же можно говорить лишь об 
огромных суммах, которыми 
оценивается ущерб по делу 
о хищении средств в сфере 
строительства и капремон-
та объектов ЖКХ. По словам 
генпрокурора Юрия Чайки, 
он может превысить 3 мил-
лиарда рублей. Называются 
и еще большие суммы.

В разгар «трубного дела» в 
Петербурге началась череда 
серьезных прорывов на теп-
лотрассах. Коммунальные 
аварии больше напоминают 
сводки с фронта: девушка 
получила ожоги ног при вы-
текании кипятка на Ленин-

ском проспекте; на улице 
Комиссара Смирнова про-
рвало трубу рядом со шко-
лой № 560, пострадал один 
из учащихся; на пересечении 
Тульской и Новгородской 
улиц посреди разлива кипят-
ка застрял автобус - до при-
езда аварийщиков в плену 
были 15 человек… Вот лишь 
три примера ЧП с прорывами 
труб, случившихся на прош-
лой неделе. Это не говоря 
уже о том, что из-за аварий 
на время остались без тепла 
сотни жилых домов!

На фоне этих событий раз-
бирательства с проворовав-
шимися высокопоставлен-
ными чиновниками и бизнес-
менами, здорово нагревши-
ми руки на теплотрассах в 
Петербурге, выглядят даже 
запоздавшими. Благо мас-

штабные антикоррупцион-
ные проверки, похоже, не 
закончатся только «трубным 
делом». Так, на днях под уго-
ловное преследование по-
пала экс-директор ГУЖА Ка-
лининского района Марина 
Учаева. Следователи счита-
ют, что при выборе подряд-
чика для работ по асфаль-
тированию дворов она не 
провела конкурс и в итоге за-
ключила контракт с одной из 
компаний по максимальной, 
неоправданно высокой цене.

Что ж, давно пора прове-
сти массовые проверки на-
шего ЖКХ на эффективность 
целевого использования де-
нежных средств. А то и трубы 
получаются дырявые, и бюд-
жет.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

Тришкина ведут

ВОТ И ПОСАДКИ!



В ПРЕДЫДУЩЕМ номе-
ре «Смены» мы опубли-
ковали журналистское 
расследование о плаву-
чих ресторанах, которые 
стоят у петербургских на-
бережных и ни в какую не 
хотят их покидать. Хотя в 
соответствии с решением 
городского правительства 
размещение подобных за-
ведений запрещено в Пе-
тербурге с 2007 года.

ВСЕ эти годы городская 
общественность протесту-
ет и недоумевает, пытаясь 
добиться от власти ответа 
на следующие вопросы. Кто 
допустил установку на Неве 
уродливых плавучих соору-
жений? Почему никто из 
представителей городских 
властей до сих пор не хо-
чет признавать, что корабли 
диссонируют с окружающей 
городской средой, а также 
перекрывают лучшие пано-
рамные виды северной сто-
лицы? Когда в Петербурге 
чиновники научатся думать 
в первую очередь об инте-
ресах города и горожан, а не 
разного рода бизнес-струк-
тур и, соответственно, нач-
нут исправлять свои ошиб-
ки?

Градозащитники, журна-
листы, отдельные депутаты 
З акСа прошлого и нынешне-
го созывов, простые петер-
буржцы с середины 2000-х 
ведут борьбу за очистку Невы 
от «ресторанного флота». 
Удалось немногое: стрип-
тиз-бар «Забава» был изгнан 
из Кронверкского пролива у 

стен Петропавловки, но бы-
стро нашел новое место - на 
Петроградской н абережной. 
Что ж, соседство с леген-
дарной «Авророй», судя по 
всему, ничуть не смущает 
владельцев корабля, где 
каждую ночь танцуют обна-
женные девицы… А фитнес-
центр и по совместительству 
элитный ресторан «Летучий 
голландец» и вовсе стоит 
неколебимо прямо напро-
тив Стрелки Васильевско-
го острова уже восемь лет, 
предлагая своим дорогим 
гостям вприкуску наслаж-
даться лучшими городскими 
видами…

Казалось бы, прошло уже 
более года, как в Смольном 
сменилась власть: и губер-
натор у нас новый, и коман-
да у него - тоже. Почему же 
многие городские пробле-
мы, и в частности проблема 
плавучих ресторанов, так и 
остаются не то что нерешен-
ными - к ним даже никто так и 
не подступался?

Совет по сохранению 
культурного наследия при 
правительстве Петербурга 
совсем не прочь вынести на 
широкое обсуждение тему 
охраны нев ских набережных 
от н есанкционированного 
вторжения разного рода 
плавсредств. Об этом «Сме-
не» сообщили его члены. 
Смущает одно: повестку за-
седаний формируют не сами 
эксперты, а городские влас-
ти. Но захотят ли они услы-
шать компетентное мнение о 
том, как сохранить «строгий,  
стройный вид» Петербурга? 
Вопрос давно назрел.

Светлана 
НОВИКОВА

НАРОД - ПРОТИВ

Публикация «Смены» вызвала большой резонанс
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Михаил МИЛЬЧИК, 
заместитель директора НИИ «Спецпроектреставрация»:

ТО, КАК бесцере-К
монно вторгаются 
в архитектурную
среду Петербурга 
плавучие ресто-
раны, не нрави-
тся многим из-
вестным петер-
буржцам. Они вы-
сказали «Смене» 
свою боль.

«Это - 
бесцеремонное 

вторжение в 
городскую среду»

«Охране подлежат не только здания»
- НАБЕРЕЖНЫЕ Невы, так же как и на-

бережные малых рек и каналов, - объек-
ты культурного наследия. Таким обра-
зом, их защитой и охраной должен зани-
маться КГИОП.

Когда у гранитной набережной шварту-
ется уродливая громадина - это вторже-
ние на территорию памятника, вторже-
ние в сам памятник.

Почему наши чиновники смотрят на это 
сквозь пальцы - вопрос риторический. 
Ведь в документах КГИОПа четко пропи-
сано, что охране подлежат не только зда-
ния и сооружения, но и панорамы, виды 
и архитектурные пейзажи. И все, что ме-
шает людям любоваться городскими ан-
самблями, должно пресекаться.

Недавно власти Москвы решили бро-

сить вызов владельцам огромных рек-
ламных табло, которые установлены на 
крышах зданий. Я неспроста о них заго-
ворил - я рассматриваю их как звенья од-
ной цепи наряду с плавучими ресторана-
ми. Речь идет о вторжении в городскую 
среду, в ту ее часть, которая находится 
под охраной.

К сожалению, в отличие от столицы, у 
нас не заметно ни малейшего движения 
в этом направлении. На площадях и на-
бережных Петербурга высятся огромные 
рекламные табло. Поэтому мне так же, 
как и журналистам, очень бы хотелось 
узнать: почему и владельцам кораблей, и 
владельцам рекламных агентств, уроду-
ющих наш город, до сих пор все сходит 
с рук?

Александр МАРГОЛИС, 
председатель петербургского отделения ВООПИиК:

«Ресторанный» вопрос 
надо заново обсудить на Совете 
по сохранению культурного наследия»

Дмитрий ШАГИН, 
художник:

«Мне обидно за наш город!»
- СОВСЕМ недавно я вернулся с Укра-

ины, из города Николаева, где проходил 
фестиваль «митьковской песни». Там 
я наблюдал следующую неприглядную 
картину: набережная сломана, сделан 
спуск, а на воде пришвартован корабль-
ресторан, украшенный фонариками в 
китайском стиле. И я еще тогда подумал: 
заведения общепита - вещь, может быть, 
и нужная, но разве им место на набереж-
ных?

Ладно, Николаев - город маленький. 
Но в морской столице России - Петер-
бурге - плавучие рестораны ведут себя 
не менее развязно!

Такие заведения плохо гармонируют 
со строгим обликом нашего города. Я 

выступаю за то, чтобы по Неве ходили 
настоящие корабли, а не стояли у при-
чалов какие-то пародии на них. Если бы 
Петр Первый сейчас прогулялся вдоль 
невских набережных, он бы ужаснулся! 
Царь мечтал, чтобы Петербург был на-
стоящим городом-портом, а у нас вмес-
то этого плавают одни рестораны. Ради 
чьего-то обогащения приносится в жерт-
ву облик города!

Мне действительно обидно за Петер-
бург, который мои предки отстояли в вой-
ну, проливали здесь свою кровь. Такое 
впечатление, что наш город никому не 
дорог! Неравнодушным людям остается 
лишь надеяться, что все это - временная 
пена и рано или поздно она сойдет.

- КОНЕЧНО ЖЕ, панораму акватории 
Невы нужно защищать, а корабли-ресто-
раны ставить ограниченно. Нельзя за-
громождать лучшие городские виды!

А чего стоит внешний облик плавучих 
заведений! Когда-то на Совете по сохра-
нению культурного наследия при прави-
тельстве города мы уже поднимали этот 
вопрос, и, как я считаю, было бы уместно 
сделать это снова.

Мне кажется, что давно пора восста-
новить должность главного художника 
города. Комитет по градостроительству 

и архитектуре (КГА) не смог полностью 
взять на себя его функции. Поэтому не-
удивительно, что с упразднением этой 
службы у нас провисли многие вопро-
сы. Именно главный художник города 
отслеживал, как сохраняются панорам-
ные виды Петербурга, запрещал или ог-
раничивал размещение каких-то новых 
элементов или сооружений в городской 
среде. Я считаю, что с восстановлением 
данной должности мы не сильно увели-
чим бюрократический аппарат, зато Пе-
тербург от этого только выиграет.

Подготовила
Светлана НОВИКОВА

ГАЙД-ПАРК

Кораблям-
едальням 

на Неве не место!
Городская общественность 
больше не хочет мириться 

с тем, что происходит 
на петербургских набережных



ЕЛЕНА Бабич была, по-
жалуй, одним из самых 
ярких депутатов прошлого 
созыва Законодательного 
собрания Петербурга. К ее 
инициативам относились 
по-разному, но одно мож-
но сказать точно: они не 
оставляли равнодушны-
ми никого. В новый состав 
ЗакСа Елена Владимиров-
на не попала в результате, 
как сама считает, интриг 
в партии ЛДПР, в которой 
состояла 20 лет. Пережив 
предательство соратни-
ков по партии, она с еди-
номышленниками приня-
ла решение основать соб-
ственное общественное 
движение «Санкт-Петер-
бург - духовная столица». 
О том, почему ей стало 
тесно в партийных рамках, 
Елена Бабич рассказала в 
интервью «Смене».

«Политики 
защищают свои 

интересы»

- Елена Владимировна, 
после того как с вами не-
хорошо поступили в ЛДПР, 
у вас были мысли уйти в 
другую партию? Или вы 
окончательно разочарова-
лись в политике?

- Вы знаете, мне до сих 
пор неприятно вспоминать 
парламентские выборы 2011 
года - моя победа была по-
просту украдена. Я разоча-
ровалась в партиях, а не в 
политике. Почему? Партии 
должны объединять людей 
для продвижения идеологии, 
идей жизнеустройства, а на 
деле все сводится к отста-
иванию интересов неболь-
ших групп. Количество за-
регистрированных в стране 
партий - уже около полусот-
ни, но много ли мы знаем о 
них? О какой идеологии идет 
речь? Продолжается дроб-
ление общества по принци-
пу эгоис тических желаний 
малочис ленных сообществ. 
Однако, чтобы страна стала 
сильной, нам, наоборот, нуж-
на объединяющая всех идея.

- Вы знаете, какой она 
должна быть?

- Наше движение изна-
чально ставило своей целью 
объединить людей разных 

политических взглядов и ве-
роисповеданий. Мы счита-
ем, что это можно сделать 
на основе таких понятий, как 
нравственность, совесть, 
духовность и патриотизм. 
Наше общество сегодня 
стоит перед выбором: куда 
двигаться дальше, в каком 
направлении? Выйти через 
духовно-нравственный рост 
на новый виток развития или 
полностью зайти в тупик эго-
истического, безудержного, 
варварского, истребляюще-
го потребления? Несмотря 
на то что наше движение не 
является политическим, сво-
ей деятельностью оно спо-
собствует повышению от-
ветственности власти перед 
обществом, налаживанию 
конструктивного диалога 
граждан, бизнеса и власти. В 
то же время в канун выборов 
мы оставляем за собой пра-
во поддержать какую-то по-
литическую силу. Например, 
на прошедших президент-
ских выборах это была кан-
дидатура Владимира Путина.

- Согласны с мнением, 
что на выборах избиратель 
голосует не за партии, а за 
конкретных людей?

- Конечно! Повторюсь: в 
нашей стране сегодня нет 
борьбы идей, а есть борь-
ба за интересы конкретных 
групп. Даже у КПРФ, кото-
рую многие считают самой 
идеологической партией, 
лично я не вижу четких про-
граммных установок. В СССР 
у компартии они были, а се-
годня коммунисты ходят в 
церковь, поддерживают биз-
нес и зачастую даже лобби-
руют его интересы. Чем же 
они отличаются, например, 
от «Справедливой России»? 
Программы партий почти 
никто не читает. А во время 
выборов мы слышим лишь 
призывы «Выбери меня!» и 
обещания, которые впослед-
ствии, как правило, не вы-
полняются. Я считаю, что ни 
одна партия сегодня не отра-
жает народные интересы.

«Депутаты 
стали менее 

активны»

- На минувшей неделе 
исполнился ровно год, 
как начало работу Законо-
дательное собрание Пе-
тербурга пятого созыва. 
Там стало на одну партию 
больше - многое от этого 

изменилось?
- На мой взгляд, ничего. 

Казалось бы, в ЗакСе начал 
работать политик федераль-
ного уровня - яблочник Гри-
горий Явлинский. Но разве 
смог он сделать что-то важ-
ное и нужное для города? 
Главное изменение в пар-
ламенте одно - стало боль-
ше популизма. Посмотришь 

внимательно: вроде и про-
блемы наши парламента-
рии поднимают важные, но 
большинство из них в ходе 
обсуждения опускаются до 
уровня шутовства. Так, на-
пример, было с темой конца 
света. Как психолог по обра-
зованию, могу точно сказать: 

муссирование этой темы 
приводит к возникновению 
у людей депрессии, а мас-
штабы и последствия этого 
заболевания недооценены. 
Кроме того, количество по-
требительских кредитов в 
этом году резко возросло: 
возможно, некоторые люди 
искренне полагают, что их 
не надо будет отдавать. Но 
ЗакС эту тему поднял - и тут 
же все низвел до шуток. 

- Многие эксперты гово-
рят, что в нынешнем ЗакСе 
обсуждаются не реальные 
городские проблемы, а 
надуманные - например, 
законопроект о наделении 
эмбрионов гражданскими 
правами. Так ли это?

- Вы знаете, я бы не стала 
огульно хаять этот законо-
проект. Он гораздо серьез-
нее, чем многие считают. И 
вообще, Виталий Милонов 
не сам его сочинил - подоб-
ные идеи сегодня обсужда-
ются в Германии, а в Поль-
ше уже узаконены. Аборт 
на сроке беременности 12 
недель, на мой взгляд, же-
стокое убийство. У плода 
уже сформирована нервная 
система, и он испытывает 

дикую боль, когда его рвут 
на части. В нашем общест-
ве, как мне кажется, нужно 
коренным образом изменить 
отношение к началу челове-
ческой жизни. К сожалению, 
законопроект Милонова был 
доведен до абсурда - все 
свелось к тому, что сперма-
тозоидам якобы хотят дать 
гражданство. Сплошное шу-
товство вместо серьезного 
обсуждения! В результате в 
Петербурге формируется от-
ношение к ЗакСу как к цирку. 
Как люди будут относиться 
к депутатам, если замести-
тель председателя ЗакСа во 
время заседания называет 
их баранами? Серьезные во-
просы замыливаются, а это 
очень плохо для нашего го-
рода.

- Почему шутовства в 
ЗакСе стало больше?

- Депутаты предыдущего, 
четвертого созыва, на мой 
взгляд, работали активнее и 
эффективнее нынешних. По 
крайней мере пленарные за-
седания в те времена никог-
да не заканчивались через 
полтора часа после начала. 
Было много вопросов для 
рассмотрения, мы поднима-
ли массу серьезных город-
ских проблем. Между засе-
даниями также шла актив-
ная работа. Было отлажено 
взаимодействие с исполни-
тельной властью. Я, напри-
мер, призывала ограничить 
использование зимой соли 
для посыпания дорог, под-
няла вопрос о приведении в 
порядок пляжей, утилизации 
экологически опасного му-
сора, предложила утвердить 
единые стандарты ремонта 
крыш и многое другое. Очень 
рада, что многие мои иници-
ативы претворены в жизнь. 
Пожилые люди в метро и на 
улице часто благодарят меня 
за то, что цены на гречку зна-
чительно снизились. Поли-
тик, как мне кажется, должен 
не только видеть проблемы, 
формулировать правильно 
идеи, но и уметь доносить их 
до общества. Я бы провела 
здесь аналогию с приготов-
лением обеда: можно купить 
хорошие, качественные про-
дукты, но испортить их в про-
цессе приготовления так, что 
никто ваше блюдо не будет 
есть. Так и с законопроек-
том: это настоящее искусст-
во - «приготовить» и «подать» 
его так, чтобы получился ка-
чественный закон, улучшаю-
щий жизнь общества. 

Светлана НОВИКОВА
Фото Интерпресс

517 декабря 2012 годаМнения
Елена БАБИЧ: 

«Нынешний ЗакС 
превратился в цирк»

Экс-депутат - о том, почему в городском парламенте 
даже самые здравые инициативы доводятся до абсурда

ЧЕСТНЫЙ   
РАЗГОВОР

«Серьезные 
вопросы 
в ЗакСе 
замыливаются, 
а это очень 
плохо для 
нашего 
города».

Ни одна 
партия сегодня 
не отражает 
народные 
интересы, 
убеждена 
Бабич
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Проходного двора 
не будет!

Власти наконец-то намерены ужесточить контроль 
за миграционными потоками

В БЛИЖАЙШИЕ годы 
въезд в Россию для ино-
странных рабочих силь-
но усложнится. Решить 
проблему нелегальной и 
неконтролируемой мигра-
ции - одна из приоритет-
ных задач на ближайшие 
годы. Эту позицию четко 
обозначил президент Вла-
димир Путин в своем По-
слании Федеральному со-
бранию. Планируется, что 
въезд в Россию будет воз-
можен только по загран-
паспортам (сейчас гаст-
арбайтерам из Закавказья 
и Средней Азии достаточ-
но предъявить на границе 
внутренний паспорт своей 
страны). Также власти со-
бираются ввести уголов-
ную ответственность за 
нарушение миграционных 
норм и обязательный эк-
замен по русскому языку, 
истории России и основам 
российского права для 
мигрантов.

НАДО сказать, частично 
последняя мера уже введе-
на. Так, с 1 декабря этого 
года вступил в силу закон, 
обязывающий иностранных 
граждан, устраивающихся на 
работу в отрасли ЖКХ, роз-
ничной торговли и сферу бы-
тового обслуживания, знать 
русский язык на базовом 
уровне. Без специального 
сертификата о прохождении 
соответствующего тестиро-
вания гастарбайтеру откажут 
в выдаче или продлении раз-
решения на работу. Как вы-
яснилось, мигранты уже по-
купают словари по русскому 
языку и пытаются вспомнить, 
что им говорили на уроках 
«великого и могучего» в шко-
ле. Ведь пересдача экзамена 
- дело весьма затратное. Те-
стирование для иностранных 
граждан не бесплатное: в Пе-
тербурге это стоит 3 тысячи 
рублей, в Москве 5 - 6 тысяч, 
а в некоторых регионах стра-
ны доходит и до семи тысяч!

Отсев - больше 
половины

В Петербурге единствен-
ный класс для тестирования 
мигрантов расположен в 
Едином центре документов. 
Впрочем, после новогодних 
праздников обещают от-
крыть еще два класса, ведь 

скоро нагрузка вырастет в 
разы.

Тест проходит в небольшой 
аудитории на 12 компьютер-
ных мест, каждое из которых 
отлично просматривается 
с места преподавателя - он 
сидит за последним столом 

в классе и следит за про-
хождением теста. Никакие 
тетради и ручки не допуска-
ются, поскольку все вопро-
сы выводятся на сенсорные 
экраны - мигранту достаточ-
но выбрать свой вариант от-
вета и нажать кнопку «даль-

ше». Вопросы для каждого 
экзаменуемого приходят из 
общей базы вопросов в слу-
чайном порядке, а значит, 
«списать» друг у друга невоз-
можно. При этом в течение 
ограниченного времени нуж-
но ответить на 20 вопросов 
по грамматике, выполнить 
специальные задания по чте-
нию и аудированию.

Как убедились корреспон-
денты «Смены» (а мы тоже 
прошли этот тест ради инте-
реса), большинство вопро-
сов требуют не только знания 
русского языка, но и логиче-
ского мышления. Потому что 
с чисто грамматической точ-
ки зрения подходящих отве-
тов может быть два.

Предварительные добро-
вольные пробные испыта-
ния, в которых участвовало 
около 4 тысяч мигрантов, 
показали, что тест успешно 
сдают лишь 40 - 50 процен-
тов экзаменующихся ино-
странных граждан. В группе 
гастарбайтеров, которые 
при нас сдавали тест, спра-
виться с заданиями смогли 
лишь трое из десяти человек!

Советская 
закалка

После тестирования ино-
странные граждане (а в 
основном это были урожен-
цы Узбекистана) выходили 
растерянные и озадаченные. 
Узбеки, оказывается, тоже 
часто надеются на русский 
«авось».

- Я понимал, что шансов 
мало, но решил попробо-
вать, - говорит Динмород 
Мадинов (вернее, слова 
Динморода для нас пере-
водит его соотечественник, 
успешно сдавший тест). - Во-
обще-то я учил русский язык 
в школе, наверное, многое 
забыл. Но я уже купил рус-
ско-узбекский словарь, буду 
вспоминать. Работать пойду 
на стройку, там знание рус-
ского пока необязательно. 
Но учить язык все равно буду.

Мудрое решение! Ведь уже 
через пару лет для работы в 
России экзамен по русскому 
языку станет обязательным 
даже для каменщиков и чер-
норабочих со строек. Зато 

НАЦИОНАЛЬНАЯ   
ПОЛИТИКА

В группе гастарбайтеров, 
которые при нас сдавали тест 
на знание русского языка, 
справиться с заданиями смогли 
лишь трое из десяти человек. 
После тестирования иностранные 
граждане (а в основном это были 
уроженцы Узбекистана) выходили 
растерянные и озадаченные. 
Узбеки, оказывается, тоже часто 
надеются на русский «авось».

Жалостливые истории не помогут нарушителям избежать 
депортации

Скоро всем гастарбайтерам, 
желающим работать в России, 
нужно будет 
сдавать экзамены



В РЕДАКЦИЮ «Смены» 
обращаются с разными 
жалобами, но эта была 
неожиданной. Петербур-
женка Людмила Ткаченко 
рассказала нам о внезап-
но ухудшившейся работе 
мастерских по ремонту 
обуви. Мы сперва удиви-
лись - с чего бы вдруг все 
мастерские стали рабо-
тать плохо, но, вникнув 
в тему, обнаружили, что 
проблема действительно 
острая.

- КАК ЖЕ так, раньше де-
лали любой ремонт, а теперь 
вдруг не делают! - возмуща-
ется Людмила Сергеевна. - 
Я все время относила обувь 
в мастерскую недалеко от 
дома. Там работал мастер, 
пожилой мужчина, в прош-
лом - рабочий «Скорохода». 
Потом мастерскую неожи-
данно закрыли, а спустя два 
месяца там поменялись хо-
зяева и помещение выкупи-
ли выходцы с Кавказа. Новый 
мастер, который с трудом 
говорит по-русски и, как мне 
кажется, еще хуже понимает 
наш язык, берется далеко не 
за всякую работу.

По словам женщины, он 
умеет ставить набойки, на 
обувь без каблука ставит на-
кат. А вот заменить молнию, 
прошить шов или отремон-
тировать супинатор не бе-
рется.

- Я принесла внучкины са-
поги на шпильке, попросила 
супинатор отремонтировать, 
- рассказывает женщина. - 
Он покрутил сапог, повертел 
и обратно мне протягивает. 
Мы, мол, такое не делаем.

Случай, подобный тому, 
что описала Людмила Серге-
евна, как мы обнаружили, не 
единичный. Причина такого 
непрофессионализма кроет-
ся в том, что в большинстве 
обувных мастерских теперь 
работают мигранты-само-
учки, не имеющие профес-
сионального образования. 

Между тем сапожник - это 
профессия, история которой 
насчитывает не одно тысяче-
летие. Эту профессию можно 
освоить в профессиональ-
ных училищах или на курсах 
в учебных центрах, однако из 
числа тех, кто сегодня рабо-
тает в мастерских, настоя-
щих профессионалов - еди-
ницы.

Нам удалось найти настоя-
щего мастера, который рас-
сказал о том, почему само-
учкам в этой профессии не 
место. Профессию мастера 
по ремонту обуви Владимир 
Барченко получил в ПТУ, еще 
в советские годы. Сначала 
устроился в обувную мастер-
скую помощником мастера, 
он передал ему многое из 
своего опыта.

- Я не представляю, как 
можно доверять ремонт обу-
ви гастарбайтерам-само-
учкам, которых сейчас пруд 
пруди. Ведь если мастер 
ошибется, вы в лучшем слу-
чае просто выбросите са-
поги, а в худшем - получите 
травму. Одна моя клиентка 
гостила в другом районе и 
отнесла обувь местному ма-
стеру, по ее словам - «миг-
ранту в подвальчике». Он по-
чинил ей каблук так, что тот 
сломался через пять минут 
после выхода женщины из 
мастерской. Она серьезно 
повредила голеностопный 
сустав.

По мнению Владимира 
Алексеевича, мастеров по 
ремонту обуви сейчас не 
хватает из-за непрестижно-
сти профессионального об-
разования в принципе. Хоро-
шие мастера старой закалки 
требуют высокой зарплаты и 
работают на обувных пред-
приятиях, а не в ремонтных 
мастерских. Мигранты си-
дят там, куда посадят, и ка-
чеством своей работы чаще 
всего не сильно озабочены. 
А за неимением других спе-
циалистов люди по привыч-
ке доверяют тому, кто сидит 
под вывеской «Ремонт обу-
ви». Отчего сами же потом и 
страдают.

Анастасия ЖЕЛТОВА
Фото Святослава АКИМОВА

717 декабря 2012 годамиграция

Мастерам-
мигрантам 
не каждый 
каблук 
по зубам

Сапожники-
мигранты 

опасны 
для здоровья

Мастерские по ремонту обуви 
в массовом порядке 

оккупируют гастарбайтеры

НЕОЖИДАННЫЙ    
РАКУРС

«У меня русских друзей в России 
осталось много, мы с ними 
созваниваемся, всегда поздравляем 
друг друга, - говорит Абдурахман 
Бобомерзаев. - Конечно, испытываю 
ностальгию по советскому времени. 
Была ведь большая сильная страна, 
жили вместе, а потом ее разорили 
и развалили. И разве простому 
народу лучше от этого стало?»

нарасхват будут специали-
сты, которые получали об-
разование еще во времена 
СССР. К слову, из того десят-
ка мигрантов, которые при 
нас сдавали тест, свободнее 
всего по-русски говорит са-
мый старший из них - Аб-
дурахман Бобомерзаев. Он 
учился в узбекской школе в 
советское время, когда ко-
личество часов, отведенное 
на изучение русского языка, 
еще не было уменьшено до 
минимума.

- Мы тогда и в школе на 
русском разговаривали, и в 
армии, - вспоминает он. - У 
меня русских друзей в Рос-
сии осталось много, мы с 
ними созваниваемся, всегда 
поздравляем друг друга. Ко-
нечно, испытываю носталь-
гию по советскому времени. 
Была ведь большая сильная 
страна, жили вместе, а по-
том ее разорили и развали-
ли. И разве простому народу 
лучше от этого стало?

Абдурахман сможет в те-
чение недели получить на 
руки бумажный сертификат 
об успешном прохождении 
теста. А вот «двоечникам» 
придется раскошеливаться 
на пересдачу, и теперь они 
ломают голову, откуда взять 
на это деньги.

Дешево 
и сердито

Кстати, в Петербурге сто-
имость тестирования самая 
низкая. А все потому, что у 
нас пока единственный класс 
в стране, где тестирование 
проводится в электронном 
виде, а значит, трудозатраты 
преподавателей на проверку 
результатов теста снижены. 
Далеко не все регионы гото-
вы к проведению массовых 
экзаменов для мигрантов. 
Чувствуется нехватка пре-
подавателей, помещений, 
непроработанность многих 
организационных вопросов. 
Нет и единой формы тести-
рования - по сути, в регионах 
работают по принципу «кто 
во что горазд»!

 - Мне хочется отметить, 
что именно в Петербур-
ге разработана программа 
тестирования мигрантов в 
электронном виде. И это, 
на наш взгляд, самый удоб-
ный и эффективный вари-
ант! - рассказывает Елена 
Дунаева, глава Управления 
Федеральной миграционной 
службы по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области. - 
Электронная форма удобна 
и с точки зрения прохожде-
ния тестирования, и с точки 
зрения минимизации воз-
можного постороннего вли-
яния на результаты теста, и 
с точки зрения коррупцион-
ных рисков. Никто не может 
пожаловаться, что к нему от-
неслись предвзято! Есть во-
просы, есть учетная карточка 
мигранта, где четко видно 
количество правильных и не-
правильных ответов, и здесь 
каких-то претензий быть 
не может - человек быстро 
проходит тестирование и 
сразу же узнает результаты, 
успешно он сдал или нет. Эти 
результаты тут же заносятся 

в нашу базу данных, что по-
зволяет бороться с поддель-
ными сертификатами. К тому 
же использование програм-
много продукта сокращает 
расходы на проведение те-
ста.

Уже в следующем году пе-
тербургские классы должны 
принять экзамен у примерно 
70 тысяч мигрантов. А с 2015 

года власти страны плани-
руют сделать тестирование 
обязательным для всех при-
езжающих к нам на работу 
иностранных граждан, а не 
только для работников ЖКХ, 
водителей маршруток и тру-
жеников сферы обслужива-
ния.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Многие выбирали ответ наугад...

...и получили соответствующий результат 

Абдурахман Бобомерзаев успешно сдал тест, 
потому что учил русский язык еще в советское время
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Эскимосам 
будет уютно

В одном из питерских дворов 
подростки возвели иглу

НА МИНУВШЕЙ неделе в 
одном из питерских дво-
ров появилось… зимнее 
жилище эскимосов - иглу. 
Его построили мальчиш-
ки из окрестных домов, 
а вдохновил их на такую 
идею, по словам соседей, 
некий англичанин, прожи-
вающий по соседству.

МУЖЧИНА объяснил ребя-
там технологию строитель-
ства, носил ведрами воду 
из подъезда, чтобы сделать 
снег пригодным для возве-
дения этой хижины.

Строили нетипичное для 
наших мест жилище целых 
два дня. В субботу ребята 
с англичанином возводили 
стены. Время от времени к 
ним присоединялись зева-
ки, которые давали советы, 
как сделать иглу крепче. «Ку-
пол» в тот день они возвести 
не успели - стемнело. Оста-

вив на постройке записку с 
просьбой не ломать, ребята 
продолжили возводить иглу 
на следующий день.

- Я им посоветовала каж-
дый день водой хижину об-
ливать, чтобы она дольше 
сохранилась, - рассказыва-
ет местная жительница, в 
прошлом профессиональ-
ный геолог. - Послушали со-
вета, несколько ведер выли-
ли.

Впрочем, это не единст-
венная снежная постройка 
в городе. Разумеется, как и 
всегда, ребята лепят снего-
виков и возводят крепости.

- Слепить снеговика или 
построить снежную крепость 
- для ребенка целое собы-
тие, - рассказывает отец се-
милетнего Миши. - Гулять, 
бывает, не вытащишь, все у 
компьютера сидит, а как по-
обещаешь заняться снеж-
ным строительством - с ра-
достью бежит на улицу.

Анастасия ЖЕЛТОВА
Фото автора

НА ВСЕ РУКИ!

От сосулек 
спасет разве что… 

рюкзак
Будет ли польза от увольнений чиновников 

за плохую уборку города от снега и льда?

ПЕТЕРБУРЖЦЫ снова 
под угрозой ледяного об-
стрела - на прошлой неде-
ле зафиксированы первые 
за эту зиму случаи травм 
из-за падения сосулек. 
Сначала пострадали сра-
зу двое горожан на Ли-
говском проспекте, по-
том - пятилетний мальчик 
на улице Орджоникидзе. 
Вслед за сосульками, как 
и ожидалось, полетели го-
ловы чиновников из сфе-
ры ЖКХ...

СВОИХ должностей лиши-
лись директор ГУЖА Цент-
рального района Татьяна 
Квасницына и директор ЖКС 
№ 3 Московского района 
Олег Феклистов. Последний 
был уволен после того, как 
Георгий Полтавченко решил 
лично изучить ситуацию с 
уборкой города от снега и 
наледи и немного откло-

нился от запланированного 
маршрута. Увидев во дворе 
дома № 63 по Московско-
му проспекту двухметровые 
сосульки, губернатор поре-

комендовал главе районной 
администрации расстаться 
с директором жилкомсер-
виса, отвечавшего за уборку 
этой территории. Наведайся 
Полтавченко с инспекцией и 
в другие районы, уволенных 
наверняка было бы намно-
го больше! Ведь тот же про-
штрафившийся ЖКС № 3 Мо-
сковского района два года 
назад был признан «лучшей 
управляющей компанией».

По опыту предыдущих зим 
одно простое правило ком-
мунальщики для себя чет-
ко усвоили: опасное мес то 
надо огораживать преду-
предительной лентой. И вот 
- весь город «украшают» та-
кие ограж дения, а пешехо-
ды вынуждены либо огибать 
опасное место по проезжей 
части, рискуя попасть под 
машину, либо заходить за 
ограничительную черту, под-
ставляя голову под сосульки!

- На Лодейнопольской, 9, 
висят огромные сосульки. 
На днях одна из них на меня 
упала, - рассказывает петер-
буржец Сергей Файт. - Да, 
ограждение там стоит, но 
обходить это место по про-
езжей части крайне неудоб-
но - много машин и большие 
сугробы у поребрика. Вот 
рискнул, прошел за ленту. 
И вдруг метровая сосулька 
свалилась вниз! К счастью, 
я успел закрыть голову рюк-
заком, поэтому серьезных 
травм не получил…

Нынешние зимы застав-
ляют многих петербуржцев 
становиться невольными ге-
роями - наши люди и сосуль-
ки на лету остановят, и через 
метровые сугробы пройдут. 
А что делать, если сосульки 
все летят и летят, а сугробы 
все растут и растут?

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Утки озверели
Оставшиеся зимовать птицы 

отнимают еду у детей

КРЯКВЫ, а именно этот 
вид уток в основном оби-
тает в питерских водо-
емах, на зиму не улетают. 
Морозов они не боятся, 
для них главное - что-
бы была открытая вода и 
пища.

В УСЛОВИЯХ больших го-
родов найти открытую воду 
не проблема. Утки собира-
ются в большие стаи и «бази-
руются» в основном под мос-
тами на реках и каналах, где 
вода замерзает редко. Еду 
они себе добывают здесь же, 
в основном выпрашивая ее 
у прохожих. Птицы путаются 
под ногами, садятся на пери-
ла мостов в ожидании корма. 
Этой зимой они особенно 
наглы.

- Утки совсем озверели! - 
возмущается петербурженка 

Виктория Мальцева. - Я вела 
ребенка из детского сада, 
когда переходили Черноре-
ченский мост, он остановил-
ся посмотреть уток. У ребен-
ка в руках был бутерброд, и 
в какой-то момент стоящая 
рядом утка, буквально под-
прыгнув, выхватила его у 
сына из рук. Стоит ли гово-
рить, какой испуг был у ма-
лыша! Теперь он панически 
боится этих птиц!

По мнению специалистов, 
в таком поведении пернатых 
люди виноваты сами.

- Прохожие подкармли-
вают уток, часто даже с рук. 
Никто не обижает. Эти птицы 
легко приручаются, переста-
ют бояться людей. Поэтому 
инстинкты срабатывают, и, 
видя любую снедь в руках че-
ловека, птица думает, что это 
для нее, - объясняет орнито-
лог Владимир Смирнов.

Анастасия 
ЖЕЛТОВА

НУ И НУ!

Иглу строили целых два дня

Вместе с праздничными новогодними гирляндами на домах 
появились и такие «украшения»

В Петербурге не хватает промышленных альпинистов 
для расчистки наледи на крышах

ЗОНА РИСКА
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Сотовые анонимы
Данные абонентов при уличных продажах сим-карт никто не проверяет?

КУПИТЬ сим-карту лю-
бого сотового оператора 
в Петербурге можно прак-
тически на каждом углу. 
Они продаются не только в 
салонах связи, но и с рук - 
в вестибюлях метрополи-
тена, на оживленных ули-
цах города, на специаль-
ных стойках в гипермар-
кетах. По правилам для 
при обретения сим-карты 
необходимо предъявить 
пас порт. Данные абонен-
та вносятся в договор, ко-
торый заполняется в двух 
экземплярах, а потом пе-
реносятся в базу данных 
оператора. Однако в ре-
альности дело зачастую 
обстоит иначе.

Наврал - 
и звони

Стать анонимным абонен-
том, как выяснилось, труда 
не составляет. Если в сало-
нах связи паспорт требуют в 
обязательном порядке, то с 

уличными продавцами сим-
карт можно договориться.

Ежась от холода, девушка 
в фирменной куртке с ло-
готипом одного из сотовых 
операторов стоит возле вхо-
да в метро. Держа в руках 
несколько конвертов с сим-
картами, она громко скан-
дирует заученную фразу: 
«Бесплатное подключение! 
Красивые номера! Выгодные 
тарифы! Подключаемся!»

- Выбирайте номер, - пред-
лагает девушка, протягивая 
корреспонденту «Смены» 
пачку конвертов.

Я выбираю.
- А паспорт есть у вас? - за-

дает продавец контрольный 
вопрос.

«Забытый дома» паспорт 
не стал поводом для отказа в 
продаже. Девушка-продавец 
поверила на слово и записа-
ла в договор придуманные 
на ходу паспортные данные.

Нельзя, 
но можно

- Вообще так делать нель-
зя, продавец должен пере-

писывать ваши данные не-
посредственно с паспорта, - 
рассказал нам другой, более 
сознательный уличный про-
давец сим-карт, отказавший-
ся внести в договор липу. 
- Однако предъявляют пас-
порт далеко не все. С каж дой 
продажи мы получаем по 50 
рублей. Стоять холодно, про-
дать надо как можно боль-
ше, поэтому некоторые идут 
на компромисс с совестью. 
Впрочем, все равно никто в 
сотовой компании не прове-
ряет, настоящие пас портные 
данные введены или ложные. 
Главное - привлечь абонента, 
чтобы он купил сим-карту и 
ею пользовался.

Основные покупатели 
«анонимных» сим-карт - это, 
конечно же, мигранты. Им 
светиться лишний раз не 
нужно, да к тому же и паспор-
тов российских у них нет. 
«Смена» уже писала о том, 
что во время мусульманско-
го праздника Курбан-байрам 
на выходе из подземного пе-
рехода возле станции метро 
«Горьковская» всем желаю-
щим раздавались бесплат-
ные сим- карты, подключен-
ные на тариф с выгодными 

ценами на звонки в Узбекис-
тан и Таджикистан. При этом 
ни паспортов, ни каких-либо 
других документов, удосто-
веряющих личность, с миг-
рантов, а именно они были 
целевой аудиторией, не тре-
бовали.

Человеческий 
фактор

Официальные представи-
тели сотовых операторов от 
продажи сим-карт без пас-
портов открещиваются.

- Компания-оператор не 
занимается продажами сим-
карт на улицах. Для этих це-
лей мы заключаем договоры 
с дилерами, которые, в свою 
очередь, нанимают продав-
цов. В условиях договоров 
прописаны ощутимые штра-
фы, если сим-карты будут 
продаваться абонентам без 
паспорта или в договоры 
запишут недействительные 
данные. В свою очередь, 
компания-оператор регу-
лярно проводит контрольные 
закупки, выявляя нарушения 
в работе дилеров. По ка-

ждому случаю таких продаж 
проводятся проверки и при-
нимаются соответствующие 
меры, - рассказала пресс-
секретарь компании «Теле2» 
Ольга Галушина.

Вторит коллеге и Мария 
Георгиевская, старший спе-
циалист по внешним комму-
никациям петербургского 
филиала ОАО «ВымпелКом» 
(торговая марка «Билайн»):

- Подключение абонента 
без паспорта недопус тимо. 
Это требование зако но да-
тель ства, и каждый дилер, 
заключая с нами договор, 
знает об этом. Мы расцени-
ваем такое действие как 
серь  езное нарушение, к ото-
рое не остается без внима-
ния. Во избежание подобных 
ситуаций постоянно про во-
дит ся «полевой аудит» во 
всех торговых точках, где 
присутствует «Билайн». К 
сожалению, н евозможно ис-
ключить человеческий фак-
тор, но в случае выявления 
подобных нарушений к диле-
рам применяются серь езные 
штрафные санкции, недоб-
росовестных сотрудников 
рекомендуется увольнять.

Анастасия ЖЕЛТОВА

НЕПОРЯДОК!

ИЗ ДЕСЯТИ петербург-
ских вузов, которые, по 
мнению чиновников Ми-
нистерства образования 
и науки, «неэффективны», 
шесть отделались легким 
испугом, а четыре скорее 
всего будут реорганизо-
ваны. Такое решение при-
няла Межведомственная 
комиссия по проведению 
мониторинга деятельнос-
ти высших учебных за-
ведений. Напомним, из-
начальные выводы Мин-
обрнауки относительно 
эффективности вузов у 
многих вызвали изумле-
ние и возмущение! Осо-
бенно недоумевали вузы 
культуры, пытавшиеся до-
нести до чиновников, что 
для оценки их деятель-
ности нужно использовать 
немного другие параме-
тры. Межведомственная 
комиссия в итоге попра-
вила решение министер-
ства. О том, как это отра-
зится на высших учебных 
заведениях северной сто-
лицы, рассказывает пред-
седатель Совета ректоров 
вузов Санкт-Петербурга, 
ректор ИТМО Владимир 
Васильев.

- Владимир Николаевич, 
так какое будущее ждет 
вузы, обвиненные в неэф-
фективности?

- Межведомственная ко-
миссия разделила их на три 
группы. Первая группа - это 
учреждения, которые «имеют 
признаки неэффективности, 
связанные со спецификой их 
деятельности». Вузам, отне-
сенным к этой категории, по 
сути, ничего не угрожает. Это 

просто сигнал для них, чтобы 
они старались работать луч-
ше. В Петербурге в первую 
группу попали Архитектур-
но-строительный универси-
тет, Академия театрального 
искусства, Университет куль-
туры и искусств, Универси-
тет кино и телевидения, Уни-
верситет технологии и ди-
зайна, Университет водных 
коммуникаций. Из этих вузов 
только последний будет ре-
организован, но решение по 
нему было принято еще до 
публикации списка учебных 
заведений с признаками не-
эффективности. Еще летом 
Министерство транспорта 
решило объединить Уни-
верситет водных коммуни-
каций с Морской академией 

им. адмирала Макарова. Та-
ким образом, после слияния 
у нас появится новый уни-
верситет - морского и речно-
го флота.

- А как по поводу двух 
других групп?

- Ко второй группе отно-
сятся вузы, которым нужна 
оптимизация. По сути, им 
дали шанс устранить обна-
руженные недостатки. Руко-
водство этих вузов должно 
будет представить специ-
альную программу развития. 
А вот заведения, попавшие 
в третью группу, будут реор-
ганизованы. Из петербург-
ских вузов к третьей группе 
отнесены: Академия вете-
ринарной медицины, Поляр-

ная академия, Инженерно-
экономический универси-
тет и Университет сервиса 
и экономики. ИНЖЭКОН и 
СПбГУСЭ будут объединены 
с ФИНЭКом и вместе обра-
зуют новый федеральный 
вуз - Санкт-Петербургский 
государственный экономи-
ческий университет. Также 
хотят  объединиться Поляр-
ная академия с Гидрометом. 
Ученые советы этих вузов 
уже вышли с такой инициа-
тивой. Что же касается Ака-
демии ветеринарной меди-
цины, тут вопрос сложный. 
Учредитель вуза - Министер-
ство сельского хозяйства 
- хочет объединить акаде-
мию с Санкт-Петербургским 

аграрным университетом. 
Однако коллектив академии 
категорически против такой 
реорганизации и обещает в 
ближайшее время поправить 
свои показатели.

- Для вас решения по го-
родским вузам стали не- 
ожиданностью?

- Нет, сюрпризов не было. 
Что касается Петербурга, 
здесь решение Межведом-
ственной комиссии созвучно 
с выводами, к которым при-
шла наша городская комис-
сия. В целом, как мне кажет-
ся, принятое решение доста-
точно справедливо. Однако в 
будущем параметры иссле-
дования эффективности ву-
зов, которое отныне плани-
руют проводить каждый год, 
подкорректируют. Во-пер-
вых, проверять теперь будут 
не только государственные, 
но и частные вузы. Во-вто-
рых, возможны уточнения 
критериев, по которым опре-
деляется эффективность ву-
зов. Например, сейчас среди 
критериев оценки есть пункт 
про нормы квадратных мет-
ров на одного студента - их  
скорее всего изменят. С дру-
гой стороны, если для вузов 
придумают еще 100 новых 
параметров для оценки эф-
фективности, это тоже не 
очень хорошо. А такие пред-
ложения есть! Вузы сейчас 
и так загружены отчетно-
стью, приходится составлять 
слишком много различных 
бумаг. На самом деле в отра-
слях и так отлично знают, ка-
кие вузы эффективны, а ка-
кие - нет, где выпускники хо-
рошо подготовлены, а откуда 
выходят весьма слабенькие 
специалисты.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

и Интерпресс

ОБРАЗОВАНИЕ

Владимир Васильев 
согласен с решением 
межведомственной комиссии

ИНЖЭКОН присоединится к ФИНЭКу

Операция 
«Реорганизация»

Эффективны ли решения 
по «неэффективным» вузам?
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Мария КАЛИНКО: 
«Эфир - для того, чтобы жизнь 

изменилась к лучшему»
Ведущая «Последних известий» уверена, 

что они - для думающих людей

УЖЕ более пяти лет Ма-
рия Калинко рассказывает 
зрителям 100ТВ о том, что 
происходит в городе. Но 
этим не ограничивается. 
Сотрудники телеканала, 
и Мария в том числе, счи-
тают важным не только 
информировать людей, 
но и помогать им решать 
важнейшие городские 
проблемы. О том, как но-
востная программа влия-
ет на жизнь Петербурга, 
ведущая «Последних из-
вестий» рассказала «Сме-
не».

Привычка, 
выработанная 

годами

- Мария, зрители 100ТВ 
привыкли к тому, что «По-
следние известия» все 
знают и обо всем расска-
жут. Изначально вы знаете 
то, что большинству еще 
неизвестно. Откуда посту-
пает информация?

- Отовсюду. Полная кар-
тина мира складывается из 
разных кусочков: официаль-
ных сообщений, информа-
ции из самых разных учре-
ждений и с мест событий, 

журналистских сюжетов, 
звонков и обращений в ре-
дакцию. Зрители, наверное, 
не догадываются, что и они 
сами вносят весомый вклад 
в освещение информацион-
ной картины дня. Дополняем 
эту картину мы сами, когда 
едем по городу, наблюда-
ем за тем, что происходит. 
Задача «новостийщиков» - 
понять, насколько важно и 
интересно то или иное собы-
тие.

- Нацеленность на полу-
чение свежей информа-
ции - профессиональная 
привычка?

- Да, это именно привычка, 
которая выработана года-
ми. Мы отнюдь не уникумы. 
Просто, как мне кажется, в 
процессе работы у нас меня-
ются образ жизни и взгляд на 
происходящее вокруг. Весь 
организм настраивается на 
получение информации.

- Ваше лицо знакомо 
многим петербуржцам. На 
улицах с вами здоровают-
ся?

- Мне бы хотелось, чтобы 
для всех зрителей 100ТВ мое 
лицо было как родное, но 
на самом деле узнают ред-
ко. Чаще всматриваются - в 
общественном транспорте, 
в магазинах. Но не в силах 
вспомнить, где со мной по-
знакомились. Вполне объя-
снимая вещь. Ведь по городу 
я не хожу в эфирном гриме.

Ближе 
к проблемам 

горожан
- А какими вы представ-

ляете лица зрителей, ког-
да рассказываете им но-
вости?

- Чаще всего у меня пе-
ред глазами собиратель-
ный образ - петербургский 
зритель. А случается, если 
я чувствую, что новость на-
верняка вызовет интерес у 
кого-то из моих знакомых, я 
представляю себе, что рас-
сказываю ее именно им.

- Как вы думаете, зри-
тель «Последних изве-
стий» чем-то отличается 
от тех, кто смотрит ново-
сти на других телекана-
лах?

- Полагаю, что да. Вечер-
ние выпуски «Последних из-
вестий» смотрят те, кто при-
шел с работы. Думаю, наши 
новости - для активных, ду-
мающих, интеллигентных 
людей. По крайней мере мы 
ориентируемся именно на 
них.

- С каким чувством вы 
смотрите информацион-
ные программы других те-
леканалов?

- С интересом. Сравниваю: 
как подали новость мы, 

а что сказали другие. 
Здесь есть и элемент 
повышения профес-
сионального ма-
стерства. Не могу не 
отметить, что наши 

сюжеты зачастую гораздо 
ближе к проблемам горожан 
и более нацелены на дости-
жение результата - помочь 
людям. И если после наших 
эфиров что-то меняется к 
лучшему, значит, мы не на-
прасно работали. Ведь мы 
боремся не с чиновниками, 
как некоторые из них иногда 
ошибочно полагают, - мы бо-
ремся с несправедливостью.

- Например?
- Однажды мы пригласили 

в эфир председателя Зако-
нодательного собрания Вя-
чеслава Макарова. Он ни-
чего не смог ответить на во-
прос, почему у Мариинского 
дворца автомобили депута-
тов паркуются с нарушением 
правил дорожного движе-
ния. Было видно: он пони-
мал, что это неправильно. Но 
почему-то раньше, судя по 
всему, об этом не задумы-
вался. А после нашего эфира 
на Исаакиевской площади 
навели порядок.

Новоселье 
ветеранов -

 повод 
улыбнуться

- Наверняка вас трудно 
удивить какой-либо ново-
стью. Или какая-то все же 
способна поразить?

- Сейчас меня поражает то, 
что преданы гласности гром-
кие скандалы в министерст-
вах и комитетах, о которых 
раньше все лишь догадыва-
лись и шептались. Открытая 
борьба с коррупцией на са-
мых верхах меня откровенно 
радует. Я стараюсь деликат-
но, но четко подавать такие 
сообщения, расставлять 
правильные акценты.

- А была ли когда-нибудь 
такая тяжелая новость, что 
вам не хотелось ее произ-
носить вслух?

- Была, к сожалению. Когда 
я еще только начинала рабо-
тать на телевидении, пришло 
известие, что фура раздави-
ла мать с ребенком... В жи-
вых остался только отец се-
мейства. Причем у него - ни 
царапины! Мне было очень 
тяжело туда ехать. Спасибо 
товарищам, которые тогда 

меня поняли и подменили. 
Позже я научилась работать 
и при таких психологически 
сложных обстоятельствах.

- В поле вашего зрения 
попадают не только офи-
циальные лица?

- Чаще всего попадают 
как раз обычные петербурж-
цы. Например, совместно 
со всеми подразделениями 
Балтийской медиа-группы, 
и прежде всего с газетой 
«Вечерний Петербург», мы 
добиваемся, чтобы ветера-
нам выдали «президентское» 
жилье. Не хватает слов, что-
бы выразить возмущение 
несправедливым отношени-
ем чиновников к людям, бла-
годаря которым мы сейчас 
живем в свободной стране. 
А вот новоселья ветеранов - 
это те немногие темы в эфи-
ре, рассказывая о которых я 
не скуплюсь на улыбку. Иног-
да даже сложно сдержать 
слезы радости. Ради такого 
результата мы и работаем.

Людмила АНДРЕЕВА
Реклама

Мария Калинко роди-
лась 7 февраля в городе 
Пушкине Ленинградской 
области.

 В 10-м классе пошла в 
школу журналистики, ста-
ла главным редактором 
межшкольной районной 
газеты «Стена» и автором 
«Царскосельской газеты».

 Окончила Санкт-Пе-
тербургский государ-
ственный университет 
культуры и искусств по 
специальности «режиссер 
театрализованных пред-
ставлений и праздников». 
Создавала «детское ТВ» 
на кабельном телевиде-
нии, работала корреспон-
дентом на петербургских 
и федеральных каналах.

 Более пяти лет - веду-
щая программы «Послед-
ние известия» на 100ТВ. 
Организатор «Мастерской 
юнкоров» совместно с 
Балтийским медиа-цент-
ром.

 Сын - курсант Суво-
ровского училища, болеет 
за «Зенит».

И ЭТО ВСЕ О НЕЙ

«Обычно у меня 
перед глазами 
собирательный 
образ - 
петербургский 
зритель. 
А случается, 
если я 
чувствую, 
что новость 
наверняка 
вызовет 
интерес у кого-
то из моих 
знакомых, 
я представляю 
себе, что 
рассказываю ее 
именно им».

Задача 
«новостийщиков» - 
понять, 
насколько 
важно 
и интересно 
то или иное 
событие

СМОТРИТЕ ПРОГРАММУ 
«ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ» НА 100ТВ 
С ПОНЕДЕЛЬНИКА ПО ПЯТНИЦУ 
В 7.00, 8.00, 11.00, 15.00, 17.00, 19.30 
И 22.30, ПО СУББОТАМ И ВОСКРЕСЕНЬЯМ 
В 11.00, 15.00 И 17.00. 

0+
ЛИЦА 100ТВ



ПОЖИЛЫЕ люди часто 
становятся жертвами мо-
шенников. Аферисты, 
убедительно рассказывая 
о достоинствах того или 
иного товара и одновре-
менно втираясь в доверие 
к старикам, уговаривают 
их отдать сбережения за 
«лекарства» от всех болез-
ней или «простую в управ-
лении» бытовую техни-
ку. Нередко мошенники, 
представляясь работни-
ками коммунальных служб 
или собеса, проникают 
в квартиры и просто об-
воровывают доверчивых 
пенсионеров.

По стопам 
Фунта

Но иногда пожилым людям 
они предлагают должность 
номинального директора, 
своеобразного зицпред-
седателя Фунта. Получая 
мизерные пенсии, которых 
порой хватает лишь на опла-
ту коммунальных услуг, те 
соглашаются. Как известно, 
трудоустроиться пожилому 
человеку практически не-
возможно - везде требуются 
кандидаты до 45 лет. А тут 
деньги хорошие обещают. И 
вроде бы никаких нарушений 
закона.

78-летний пенсионер Ва-
силий Лосев (фамилия из-
менена по просьбе героя 
материала) становился но-
минальным директором 
десятки раз. Обжигался, 
однако, не находя другого 
способа хоть немного зара-
ботать, вновь и вновь осоз-
нанно включался в опасную 
игру. Чтобы предостеречь 
от опрометчивого шага на-
ших читателей, он поделил-
ся своим опытом подобной 
подработки.

- Несколько лет назад мне 
срочно понадобились день-
ги на лечение, - рассказы-
вает Василий Алексеевич. 
- Пенсия маленькая, денег 
катастрофически не хва-
тало. Стал искать работу и 
наткнулся на объявление 
«требуется номинальный ди-
ректор». Так как возрастные 
рамки там указаны не были, 
я позвонил. Меня любезно 
пригласили на собеседова-
ние в офис в центре города, 
попросив взять с собой пас-
порт, пенсионное свидетель-
ство и ИНН. При встрече мне 

объяснили, что с меня только 
и требуется, что поставить 
несколько подписей в до-
кументах и поучаствовать в 
открытии банковского счета. 
Солидный мужчина заверил 
меня: эта процедура - про-
стая формальность, необхо-
димая для регистрации фир-
мы, которую впоследствии 
продадут, и настоящим ди-
ректором станет покупатель. 
Я подписал несколько бумаг, 
на автомобиле «работодате-
ля» меня отвезли к нотариу-
су, где была оформлена ге-
неральная доверенность на 
человека, которого я никогда 
не видел, и за все это я полу-
чил 500 рублей! Потом была 
вторая встреча, где за такую 
же сумму я открыл банков-
ский счет на свое имя. Все 
прошло гладко, меня никто 
не беспокоил, и я начал от-
кликаться на другие подоб-
ные объявления.

«Вас 
беспокоят из 

прокуратуры»

Через несколько месяцев 
после очередного «вступле-
ния в должность» Василия 
Лосева вызвали в прокура-
туру - она, как выяснилось, 
вела расследование неза-
конной деятельности фир-
мы, генеральным директо-
ром которой официально 
являлся пенсионер.

- Сотрудник прокуратуры 
объяснил, что принадле-
жащее мне ООО заключило 
несколько крупных догово-
ров на поставку офисной 
мебели, заказчики перевели 
деньги на счет компании, но 
никакой мебели так и не до-
ждались. Я честно признал-
ся, что видел лишь одного 
из этих аферистов, да и то 
два раза в жизни - сначала у 
нотариуса, потом в банке, и 
что с человеком, на которого 
оформлялась генеральная 
доверенность, меня вооб-
ще не знакомили. В итоге по 
делу я проходил как свиде-
тель, но нервы помотали до-
статочно.

«Таких, как я, 
много»

Спустя какое-то время 
пенсионеру снова очень по-
надобились деньги, и, не 
найдя ничего лучше, он опять 
наступил на старые грабли - 
подался в «номинальные ди-
ректора». Василий Лосев от-

зывался на одно объявление 
за другим. Кто-то назначал 
встречу в офисе, кто-то воз-
ле метро, а кто-то предлагал 
приехать прямо к нотариусу 
по указанному адресу.

- За каждую из встреч, ко-
торые проходили по одной 
и той же схеме, платили по 
тысяче рублей. Немного по-
правив свое финансовое по-
ложение и расплатившись с 
долгами, я зажил более-ме-
нее спокойно, как вдруг мне 
стали приходить письма из 
милиции, налоговой, повест-
ки в суд. Оказалось, что таких 
«директоров», как я, очень 
много. Все примерно моего 
возраста, бедные и больные 
пенсионеры, которые за эти, 
в сущности, копейки включи-
лись в мошеннические схе-
мы и теперь ходят по кабине-
там, доказывая, что они ни к 
чему не причастны.

Директор 
директору - 

рознь

Когда при очередном по-
сещении ОБЭПа наш герой 

поинтересовался, почему в 
одних случаях все прошло 
гладко, а за другие его та-
скают по судам, пенсионеру 
объяснили, что директор ди-
ректору - рознь.

- Когда проблем не возни-
кало, это означало, что мо-
ими услугами пользовались 
юридические компании, 
занимающиеся созданием 
различных фирм для реаль-
ной последующей прода-
жи этих ООО бизнесменам. 
Фирмы до момента их про-
дажи не осуществляют ни-
какой деятельности, а после 
сделки юридически полу-
чают нового собственника. 
«Номинальный» же директор 
перестает иметь к этим орга-
низациям какое-либо отно-
шение.

Однако подобные компа-
нии в последнее время прак-
тически не пользуются услу-
гами пенсионеров, пред-
почитая нанимать внешне 
солидных граждан среднего 
возраста, для многих из ко-
торых это стало стабильным 
источником дохода.

Услугами пенсионеров, 
как выяснилось, теперь пре-
имущественно пользуются 
аферисты, регистрирующие 

компании-однодневки, уча-
ствующие в криминальных 
финансовых операциях.

- «Господин директор, ка-
кое отношение вы имее-
те к рыбе, не дошедшей от 
поставщика в лице вашей 
фирмы до заказчика, кото-
рый заплатил за нее почти 
300 тысяч рублей?» - такой 
вопрос мне задал на прош-
лой неделе сотрудник про-
куратуры, - рассказывает 
Василий Лосев. - А ведь все 
мое отношение к рыбе - это 
покупка килограмма селедки 
раз в месяц на рынке. Так я 
ему и ответил.

Пенсионеры, 
поберегите 

нервы!

На вопрос пенсионера, по-
чему нельзя запретить част-
ным лицам использовать 
номинальных директоров, 
сотрудник прокуратуры по-
шутил, что целый отдел в его 
ведомстве останется без ра-
боты.

По словам нашего героя, 
ему, несмотря на бесконеч-
ные мотания по коридорам 
различных ведомств, еще 
повезло. Возможно, потому, 
что взять с этого человека 
нечего. Свою комнату в ком-
муналке Василий отдал госу-
дарству в обмен на квартиру 
в социальном доме, где он 
может провести старость, 
но которую не имеет права 
оформить в собственность.

- Мне рассказывали, что 
были случаи, когда по ре-
шению суда пенсионеров 
обязывали компенсировать 
ущерб, причиненный дея-
тельностью оформленных на 
них фирм. Старики продава-
ли свои квартиры, переезжа-
ли в коммуналки и доживали 
свои дни в еще большей ни-
щете, - говорит Лосев.

После последних походов в 
прокуратуру и суд у Василия 
Алексеевича стало скакать 
давление, вновь дали о себе 
знать проблемы со здоро-
вьем. Пенсионер говорит, 
что больше никогда не под-
пишется на такую авантюру, 
и никому из пенсионеров не 
советует звонить по объяв-
лениям «требуется номи-
нальный директор».

- Лучше есть хлеб с водой, 
чем зарабатывать ценой та-
кой нервотрепки, - считает 
наш умудренный горьким 
опытом герой.

Анастасия ЖЕЛТОВА
Рисунок 

Виктора БОГОРАДА
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Из пенсионеров - 

в начальники
Становясь номинальными директорами, 

доверчивые пожилые люди рискуют не только не заработать, 
но и лишиться собственного жилья

МЕХАНИЗМ   
ОБМАНА

Пожилым людям мошенники 
предлагают должность 
номинального директора, 
своеобразного зицпредседателя 
Фунта. Получая мизерные пенсии, 
те соглашаются.



«Стань 
донором!»

«БалтИнфо» 
снова ждет тех, 

кто готов сдать кровь

ВО ВТОРНИК, 18 декабря 
2012 года, агентство «БалтИн-
фо», телеканал 100ТВ, «Радио 
«Балтика» и Национальный 
центр социальной помощи 
при поддержке Городской 
станции переливания крови 
проводят очередную акцию 
«Стань донором!».

ЦЕЛЫЙ ряд больниц Петербур-
га сегодня остро нуждается в до-
норской крови и ее компонентах. 
Кроме того, впереди новогодние 
праздники, и необходимо фор-
мировать запасы донорской кро-
ви. Всех неравнодушных пригла-
шают присоединиться к акции. 
Желающие сдать кровь смогут 
это сделать с 10.00 до 12.30 в 
агентстве «БалтИнфо» по адре-
су: ул. Мира, 34 (второй этаж).

Мероприятие реализуется в 
рамках привлечения внимания 
к теме донорства. Требования к 
потенциальным донорам: нали-
чие прописки не менее 6 меся-
цев в Петербурге, вес - более 50 
килограммов (забота о здоровье 
донора), возраст - от 18 лет. С 
утра, до взятия анализов на ме-
сте забора крови, нельзя прини-
мать пищу. Необходимо иметь с 
собой паспорт. Предварительная 
регистрация - по электронному 
адресу: pr@baltinfo.ru.

Вся собранная в рамках акции 
кровь пойдет остро нуждающим-
ся в донорской крови пациентам, 
в том числе онкобольным и де-
тям в Городской детской больни-
це № 1.

Напомним, предыдущую акцию 
«Стань донором!» Балтийская 
медиа-группа провела в июне 
2012 года. Тогда общими усили-
ями было собрано около 20 ли-
тров крови.

Соб. инф.

РУКА ПОМОЩИ
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«Люди должны помогать 
друг другу»

На телемарафон «Подари ребенку праздник» 
горожане приходили целыми семьями

ОТ ДЕТЕЙ до стариков, от бед-
ных студентов до весьма со-
стоятельных бизнесменов, от 
скромных домохозяек до звезд 
шоу-бизнеса - таков был спектр 
участников традиционного бла-
готворительного марафона «По-
дари ребенку праздник», который 
в очередной раз провели «Радио 
«Балтика» и 100ТВ. Объединяет 
этих людей одно - стремление 
порадовать детей, которые вы-
нуждены встречать Новый год в 
больницах и хосписах.

СБОР подарков для больных детей, 
которые позже развезут по меди-
цинским учреждениям Дед Мороз и 
Снегурочка, в этом году проходил с 
3 по 16 декабря. Горожане приносили 
на Каменноостровский, 67, игрушки, 
детские книги, раскраски, канце-
лярские принадлежности, конфеты 
и даже дорогую технику! Дарили от 
всего сердца, зачастую даже не же-
лая называть своего имени. При этом 
многие приходили целыми семьями 
и просили передать детям в больни-
цах теплые слова и пожелания ско-
рейшего выздоровления.

- Делать добрые дела очень прият-
но. Думаю, когда приносишь кому-то 
радость, и сам становишься счаст-
ливее! - не по возрасту мудро рас-
суждает школьница Анна Кружалова, 
которая пришла на Каменноостров-
ский вместе с мамой.

А вот артисты «Балтийского дома» 
Владимир Бойков и Сергей Ленков 
приехали на марафон сразу же после 
премьеры своего спектакля в театре. 
В такой важный для себя день они 
нашли время, чтобы принести детям 
большие мягкие игрушки.

Огромное количество красочных 

детских книг принесли представи-
тели «Ленинградского союза «Дети 
блокады-900».

- Мы вот собрали средства и купи-
ли книжки и раскраски, - рассказыва-
ет блокадник Николай Носов. - Сам 
я ребенком в блокаду об игрушках и 
книжках с картинками даже не меч-

тал. Для меня тогда верхом мечтаний 
была шоколадка! Люди должны по-
могать друг другу, особенно в труд-
ных ситуациях. Поэтому для нас так 
важно участвовать в этом благотво-
рительном марафоне!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Звезда автоспорта вручит подарки
На АЗС «Газпромнефть» стартовала благотворительная акция «Новогоднее чудо»

В НОВЫЙ ГОД о чудесах меч-
тают все дети. Особенно соци-
ально незащищенные дети. И 
важно, что автомобилисты без 
особых хлопот смогут подарить 
этим ребятишкам настоящий 
праздник. Достаточно просто 
регулярно заправляться на АЗС 
«Газпромнефть».

ТРАДИЦИОННАЯ благотвори-
тельная акция «Новогоднее чудо» 
продлится до 13 января. Причем, 
чтобы стать ее участником, требу-
ется не так и много - заправить ав-
томобиль на АЗС «Газпромнефть» 
любым видом топлива от 30 литров 
не менее шести раз. При первой 
заправке автомобилист получает 
у оператора АЗС купон, в который 
при каждой последующей заправ-
ке на 30 и более литров ставятся 
отметки. Собрав шесть отметок, 
участник сможет указать в купоне, 
на какие благие цели он хотел бы 

направить средства - ремонт по-
мещений детского дома, покупку 
спортивного инвентаря, оборудо-
вание игровых комнат и компью-
терных классов. Затем останется 
только вернуть купон оператору 
АЗС и получить новогодний суве-
нир. А заодно искренне порадо-
ваться, что в фонд акции для нужд 
детей будет перечислено с этого 
купона 200 рублей. 

По итогам акции все средства, 
собранные совместными усилиями 
клиентов автозаправочных станций 
«Газпромнефть» в Северо-Запад-
ном регионе, будут перечислены в 
социальные учреждения - коррек-
ционный детский дом № 3 Велико-
го Новгорода и детский дом № 29 
Пушкинского района Санкт-Петер-
бурга.

Стоит отметить, что в этом году 
концепция «Новогоднего чуда» и 
слоган «Будь в команде!» связаны 
с автоспортивной тематикой, ко-

торая позволит привлечь внима-
ние автомобилистов к проблемам 
детей, а также поможет познако-
мить ребят с миром больших гонок 
и настоящих болидов. По итогам 
акции в подшефных детских домах 
состоится торжественное вручение 
денежных сертификатов и подар-
ков. В начале 2013-го эти подарки 
от компании «Газпром нефть» лич-
но привезут члены команды G-Drive 
Racing во главе с известным рос-
сийским пилотом Романом Руси-
новым. Ребятишек ждут увлека-
тельные конкурсы и викторины, а 
в оформлении каждого праздника 
будет воссоздана атмосфера го-
нок.

Подробности об акции можно 
узнать на сайте www.gpnbonus.ru, 
по телефону горячей линии 8-800-
700-51-51 и у операторов АЗС «Газ-
промнефть».

Константин 
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ТРАДИЦИЯ

Петербуржцев, которые приносили новогодние подарки для детей, 
находящихся в больницах, встречали Дед Мороз со Снегурочкой
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Премьера
«Глуповъ. Нашествие»

22, 23 декабря
Театр «Суббота»

ПРОИЗВЕДЕНИЯ Салтыкова-Щедрина 
всегда актуальны: что ни фраза - то гото-
вый афоризм на злобу дня. Потому-то и 
театры охотно обращаются к его творче-
ству - зрительский отклик гарантирован. 
Вот и в театре «Суббота» режиссер Миха-
ил Смирнов поставил спектакль, в основе 
которого сразу несколько произведений 
Салтыкова-Щедрина, связанных общим 
подзаголовком - «веселые ужасы россий-
ской жизни».

Выставка
«Точки зрения»

До 3 февраля
Новый музей

ОДНОГО из ведущих современных петер-
бургских художников Виталия Пушницкого, 
чьи работы украшают не только городские 
сады и парки, но и коллекции крупнейших 
музеев мира, англичане занесли в список 
творцов со всего мира, определяющих пер-
спективы в живописи. На персональной вы-
ставке Пушницкого эти перспективы можно 
разглядеть, а заодно понаблюдать вместе с 
ним за природой и по-новому взглянуть на 
классические полотна.

Кино
«Хоббит: 

Нежданное путешествие»
С 19 декабря

В кинотеатрах города

ПРОВЕДШИЙ десять лет с книгами Толкиена режиссер 
Питер Джексон по-прежнему находится под их магиче-
ским влиянием. Потому-то, наверное, и снимает фильм 
за фильмом о поисках кольца власти. И даже тот факт, 
что в очередной его картине хоббит Бильбо Бэггинс со-
вершенно случайно найдет эпохальное кольцо, режиссе-
ра не остановил - на подходе еще две части фильма.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Ей ничего не было 
страшно

Галина Вишневская
 заслужила славу на всех континентах, 

но сердце ее всегда принадлежало России
Советы после 

солярия?
Целитель Геннадий Малахов 

вернулся на Первый
УХОДЯТ великие, те, 

кто по-настоящему оли-
цетворял эпоху. Именно 
такой была Галина Виш-
невская - оперная дива, 
диссидент, педагог, пат-
риот. Она скончалась на 
87-м году жизни, спустя 
пять лет после кончины 
своего супруга, прослав-
ленного виолончелиста 
и дирижера Мстислава 
Ростроповича. В пятницу 
Галина Павловна была по-
хоронена рядом с ним на 
Новоде вичьем кладбище 
в Москве.

ОГРОМНОЙ потерей и для 
искусства, и для всего обще-
ства называет уход из жизни 
певицы режиссер Александр 
Сокуров. Он снял о Вишнев-
ской и Ростроповиче доку-
ментальный фильм «Элегия 
жизни», а затем специально 
для Галины Павловны напи-
сал сценарий «Александры» 
- в этой картине она сыграла 
главную роль. Хотел снимать 
ее в «Фаусте», но не сложи-
лось.

- Она была необыкновенно 
одаренной не только как пе-
вица, но и как драматическая 
актриса, - рассказал «Сме-
не» Сокуров. - А еще она 
отважная женщина. Ее отго-
варивали ехать в Чечню, сни-
маться в роли бабушки рус-
ского солдата. Там и вправду 
было небезопасно. Но она 
поехала. Когда Вишневскую 
спрашивали, как она может 
работать дни напролет в со-
рокаградусную жару, отвеча-
ла: «Мне ничего не страшно. 
Я знаю войну. Я же блокаду 
пережила!»

Да, первой полученной 
Галиной Вишневской награ-
дой была медаль «За обо-
рону Ленинграда». Она по-
лучила ее еще школьницей, 
участвуя в защите родного 

города. А в 1944 году талант-
ливую девушку приняли в 
Областной театр оперетты, 
где ей вскоре стали доверять 
исполнение сольных партий. 
Впереди Вишневскую ждали 
30 главных ролей в Большом 
театре, а затем еще больше 
- на других лучших сценах 
мира.

Певица заслужила сла-
ву на всех континентах не 
только своим голосом, но и 
публичными выступления-
ми, в которых она вместе с 
Ростроповичем критиковала 
советскую власть. Супруги 
покинули СССР в 1974 году, 
после высылки из страны 
их друга Александра Сол-
женицына. А спустя четыре 
года Вишневскую с Ростро-
повичем лишили советского 
гражданства. Пара верну-
лась на родину лишь в на-
чале 90-х. Галина Павловна 
возобновила выступления в 
Большом театре и стала сни-
маться в кино.

Десять лет назад в Москве 
открылся Центр оперного 
пения Галины Вишневской, 

занявший заметное место 
в культурном пространстве 
России. Здесь состоялись 
десять оперных постановок 
и многочисленные концер-
ты. Главная задача, которую 
ставила Вишневская как 
художественный руководи-
тель, - продолжение великих 
русских вокальных тради-
ций, формирование нового 
восприятия российской опе-
ры.

«Все мы потеряли вели-
кую женщину. Человека, 
обладавшего удивитель-
ным талантом, силой воли, 
благородством и чувством 
внутреннего достоинства, 
- подчеркнул в письме до-
черям Вишневской Ольге 
и Елене президент России 
Владимир Путин. - Ее долгая 
творческая жизнь стала на-
стоящей эпохой в мировой и 
отечественной культуре. Го-
лос Галины Павловны звучал 
на всех континентах, но ее 
серд це всегда принадлежа-
ло России».

Виктор ИВАНЦОВ
Фото ИТАР-ТАСС

В ДУХЕ утреннего эфи-
ра Первого его новое шоу 
названо по-простому - 
«Доброго здоровьица!» - и 
практически ничем не от-
личается от «Малахов+», 
предыдущего совместно-
го детища этого канала и 
целителя. Только плюс в 
лице Елены Прокловой те-
перь стал плюсом в лице 
Ангелины Вовк.

СМЕНА соведущей напра-
шивалась давно - все-таки 
Прокловой гораздо логичнее 
вести программу про успехи 
пластической хирургии, чем 
про народные средства кра-
соты и здоровья. Вовк пона-
туральнее будет, хотя тоже 
явно не чесноком с медом 
избавляется от морщин.

Да и сам Малахов как-то 
сильно смахивает на челове-
ка, вышедшего из солярия, 
но кто знает - может, это у 
него от поедания морковки 
такой цвет лица? А так Генна-
дий Петрович по-прежнему 
бодр, оптимистичен и косно-
язычен. К тому же, видимо, 
занят не только своей пе-

редачей, потому все время 
заглядывает в бумажки. На-
пример, перед тем как объ-
явить: «С нами обаятельная 
(или очаровательная, или 
неподражаемая) Ангелина 
Вовк», обязательно заглянет 
в текст. Без подсказки сфор-
мулировать такую сложную 
фразу не может?

Под стать ведущему и го-
сти. Своими рекомендация-
ми делятся доморощенные 
целители, речь которых тоже 
оставляет желать лучшего. С 
другой стороны, они не рус-
скому языку пришли учить, 
а лечить народ - народными 
средствами. И если кому-то 
помогут - то и слава богу.

Правда, иногда веселый 
оператор вдруг неосторожно 
показывает лицо давящей-
ся от смеха над советами 
Малахова соведущей или 
спящего, вместо того чтобы 
хлопать, зрителя в студии. И 
закрадываются сомнения: а 
не «лечат» ли телезрителей 
создатели программы? Уже 
не народными средствами.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Игоря КИЙКО

УТРАТА

Галина Павловна была необыкновенно одаренным человеком



30 Культура17 декабря 2012 года

Пра Апхай Мани 
добрался до России
Известнейший герой тайской литературы 

поселился в Петербурге

Премия мира по-нашему
Питерская общественная организация 

выбрала своих «нобелевских» лауреатов

В РАМКАХ мероприятий 
по случаю 115-летия уста-
новления дипломатиче-
ских отношений меж ду 
Россией и Таиландом во 
внутреннем дворе фило-
логического и восточного 
факультетов СПбГУ откры-
та скульптура, посвящен-
ная самому популярному 
герою тайской литерату-
ры - принцу-музыканту 
Пра Апхай Мани. Бронзо-
вую композицию изгото-
вили в Таиланде специ-
ально для Петербурга, и 
на данный момент в Рос-
сии это единственная тай-
ская скульптура.

ПОЭМА Сунтона Пу «Пра 
Апхай Мани» входит в золо-
той фонд мировой литера-
туры. История про наход-
чивого принца, отправив-
шегося в путешествие и 
пережившего много приклю-
чений в заморских странах, 
пришлась по душе детям 
и взрос лым во всем мире. 
Неудивительно, что поэма 
стала своего рода визитной 
карточкой Таиланда. К слову, 
когда больше века назад це-
саревич Николай (будущий 
император Николай II) был 
с визитом в Сиаме (старое 
название Таиланда), ему по-
казывали спектакль именно 
про похождения Пра Апхай 
Мани! 

Новая скульптура допол-
нила «тайскую коллекцию» 
СПбГУ. В июле этого года в 
Университете уже открылся 

кабинет, где собрана худо-
жественная, научная и обра-
зовательная литература из 
Таиланда. 

- Вместе с тем в Бангкоке, 
столице Таиланда, появился 
центр русской культуры! - го-
ворит  чрезвычайный и пол-
номочный посол Королевст-
ва Таиланд в России доктор 
Итти Дитбанчонг. - Мы наде-
емся, что это культурное 
взаимопроникновение укре-
пит сотрудничество между 
нашими странами. Каждый 
год Таиланд посещает око-
ло миллиона российских ту-
ристов! Однако нам также 
хотелось бы наладить более 
прочные связи в области об-
разования и культуры. 

Специалист по истории Та-
иланда Екатерина Пугачева, 
которая закончила магистра-

туру и в СПбГУ, и в Универси-
тете им. короля Чулалонг-
корна в Бангкоке, уверена, 
что Пра Апхай Мани обяза-
тельно полюбится петер-
буржцам.

- Он очень похож на многих 
русских сказочных персона-
жей, - считает она. - В нем 
есть доброта Иванушки-ду-
рачка, находчивость Емели, 
а еще какая-то присущая 
восточным людям мудрость.

Недаром под скульптурой 
тайского героя выграви-
ровано мудрое изречение 
Сунтона Пу: «Тот, кто любит, 
будет всегда хвалить, тот, 
кто ненавидит, будет всегда 
осуждать. Избежать похвалы 
или осуждения невозмож-
но». 

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

В ПЕТЕРБУРГЕ прошла 
церемония вручения «Пре-
мии МИРа» - альтернативы 
Нобелевской премии ми-
ра, которая в этом году, 
как известно, была прису-
ждена Евросоюзу.

ЭТО решение Нобелев-
ского комитета вызвало у 
многих недоумение и спро-
воцировало митинги проте-
ста в европейских странах. 
Петербургская общест-
венная организация «МИР» 
(«Молодежь. Инициатива. 
Развитие») отреагировала 

по-своему: придумала одно-
именную премию, которая 
вручалась бы не политикам и 
высокопоставленным чинов-
никам, а обычным людям.

- Церемонию награждения 
«Премией МИРа» мы про-
вели впервые, - рассказал 
«Смене» активист общест-
венной организации Марат 
Гогуадзе. - Очень важно рас-
сказывать обществу о тех, 
кто бескорыстно делает доб-
рые дела.

Среди победителей были 
знаменитости: посмертно 
награда в номинации «Му-
зыка мира» присуждена Эду-
арду Хилю. Чтобы получить 
приз - стеклянный шар с 

надписью «Мир» внутри, - на 
сцену поднялись его сын и 
вдова.

- Хорошо, что молодежь 
чтит память о моем отце, 
- рассказал «Смене» Дмит-
рий, сын Эдуарда Хиля. - На-
деюсь, что песня «Ходит пе-
сенка по кругу», которую мы 
подарили ребятам, станет 
гимном «МИРа». Они пока 
только начинают свой путь, 
поэтому я желаю им удачи и 
терпения: в условиях, когда 
многие, в том числе и мо-
лодые люди, думают только 
о своей выгоде и мечтают о 
больших деньгах, добрыми 
делами заниматься чрезвы-
чайно сложно.

«Премию МИРа» вручили 
и председателю Междуна-
родной ассоциации общест-
венных организаций блокад-
ников Валентине Леоненко, 
получившей награду не толь-
ко за себя - за всех ленин-
градцев, отстоявших город 
во время войны.

В номинации «Доброе 
дело» победил Сергей Ско-
роходов - инициатор про-
екта «Добростар», в рамках 
которого молодежь учит по-
жилых людей пользоваться 
компьютером и Интернетом.

Меценат Идрис Гахрама-
нов отмечен в номинации 
«Детям мира», а Петр Лю-
лелов - в номинации «Сде-

лано своими руками». Петр 
Петрович в течение шести 
лет облагораживает двор на 
Граж данском проспекте и 
даже соорудил там малень-
кий Летний сад - со скульпту-
рами и тюльпанами.

- Нобелевская премия - 
это политическая награда, 
не связанная с реальностью, 
- подчеркивают активисты 
общественной организации 
«МИР». - Мы же награждаем 
людей, не имеющих отноше-
ния к политике. Но их поступ-
ки приносят ощутимую поль-
зу обществу, и это самая что 
ни на есть реальность.

Анна 
ЖАВОРОНКОВА

Посол Таиланда в России Итти Дитбанчонг ратует 
за более прочные связи с Россией в области культуры

Поэма «Пра Апхай Мани» входит в золотой фонд
мировой литературы

ДРУЖБА   
НАРОДОВ

БЫТЬ ДОБРЕЕ
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Знаменитому детскому писателю 

Эдуарду Успенскому исполняется 75 лет

А где же страсти?
В Петербурге поставили новую «Бесприданницу» - 

спектакль получился бы отличным, если бы не главная героиня

ЭДУАРД Успенский - че-
ловек, который расска-
зал миллионам советских 
детей о том, как подру-
жились крокодил Гена и 
Чебурашка, как Колобки 
ведут следствие и как опа-
с но ходить «там, где идет 
строительство или под-
вешен груз». Героев этого 
писателя, которому 22 де-
кабря исполнится 75 лет, 
знают все «мальчишки и 
девчонки, а также их ро-
дители». Вся наша огром-
ная страна.

НЕВОЗМОЖНО поверить, 
но, если бы мультипликато-
ры не обратили внимания на 
творчество Эдуарда Успен-
ского, мы могли бы так и не 
узнать о деревне Просто-
квашино и проделках старухи 
Шапокляк. До тех пор сказки 
писателя публиковались не-
важно. Возможно, Успенский 
даже корил себя за то, что 
бросил работу конструктора 
и ушел в литературу. Однако 

первые же показы по теле-
визору мультиков, снятых по 
его сценарию, принесли пи-
сателю громкий успех.

Пик популярности Успен-
ского пришелся на середи-
ну 70-х годов, когда один за 
другим вышли четыре мульт-
фильма из сериала «Дядя 
Федор, пес и кот». Потом был 
второй вариант на ту же тему 
- «Трое из Простоквашино». 
А закрепили славу само-
го любимого современного 
сказочника Колобки, те, что 
вели следствие, и Пластили-
новая ворона. Эдуард Успен-
ский был в ту пору нарасхват. 
Именно он создал такие по-
пулярнейшие передачи, как 
«Спокойной ночи, малыши!», 
«Радионяня», «АБВГДейка». 
И опять был недоволен.

Он мечтал о создании сво-
его детского журнала, но 
идея так и не воплотилась в 
жизнь. Говорят, долгое время 
Эдуард Успенский поругивал 
за это советскую власть, упо-
вая на западные ценности. 
Сегодня, познав эти «ценно-
сти» на деле, он во многом 
изменил взгляды.

И все же самое главное в 

своей жизни юбиляр сделал. 
Он подарил своей любимой 
малышне хороших веселых 
друзей - кота Матроскина, 
Шарика, Дядю Федора, Че-
бурашку и крокодила Гену.

- Уже столько лет с та-
ким наслаждением смотрят 
взрослые и дети на этих ге-
роев! Наверное, если вы-
ключить звук, то практически 
каждый мог бы без ошибки 
озвучить речи всех персона-
жей, - предположил в беседе 
с корреспондентом «Сме-
ны» писатель-сатирик Се-
мен Альтов. - Ведь мы знаем 
мультфильмы по сценариям 
Успенского наизусть. Я всег-
да говорю: шутящий, будь 
бдителен, ты же воспиты-
ваешь чувство юмора у тех, 
кто придет за тобой. Так вот, 
Эдуард Успенский в таком 
предупреждении не нужда-
ется: он всегда бдителен, 
всегда выдает на-гора толь-
ко первоклассный и добрый 
юмор. Пусть с таким же на-
строением, которое он дарит 
людям много лет, он встре-
тит свой славный юбилей!

Людмила АНДРЕЕВА
Фото ИТАР-ТАСС

В ТЕАТРЕ на Васильев-
ском состоялась премье-
ра: молодой режиссер 
Денис Хуснияров показал 
зрителям свою версию 
знаменитого произведе-
ния Островского «Беспри-
данница». Никакого пост-
модерна, обнаженки и 
отсебятины - постановка 
классическая. 

ТОЛЬКО вот исполнитель-
ница главной роли слегка 
подкачала - в результате Ла-
риса Огудалова из ключево-

го персонажа превратилась 
в героиню второго плана.
Сцены с участием отрица-
тельных персонажей - Кну-
рова (Дмитрий Воробьев) и 
Вожеватова (Роман Зайдул-
лин) сыграны гораздо силь-
нее, чем те, где появляется 
бледная, хрупкая, но совер-
шенно неубедительная Огу-
далова (ее роль досталась 
звезде сериалов про ментов 
и прокуроров Светлане Щед-
риной). Спектакль Хуснияро-
ва в итоге получился очень 
мужским, и тема купеческая 
затмила тему любовную.

Конечно, нельзя театраль-
ные постановки сравнивать 

с художественными фильма-
ми, но что поделаешь: ана-
логия напрашивается, по-
скольку есть трогательный, 
проникновенный и по-насто-
ящему страстный «Жестокий 
романс». Вот рязановский 
Паратов, замечая у Ларисы 
на ладони каплю варенья, 
берет ее руку в свою и нежно 
целует - все сразу стано-
вится понятно, не нужно ни 
страстных объятий, ни пафо-
сных объяснений в любви. А 
вот - Театр на Васильевском: 
старательно изображая влю-
бленную, Лариса бросается 
к ногам Паратова, Паратов 
(Илья Носков) - ее отталки-

вает. Пафос на пафосе. В 
спектакле не было ни одного 
прикосновения, ни одного 
поцелуя или хотя бы объя-
тия, которое бы заставило 
сердце зрителя екнуть. 

Что уж говорить о сцене, 
когда Лариса попыталась 
спеть своим друзьям - бо-
гатым купцам - цыганскую 
песню: получилось плохо - 
чтобы спеть действительно 
громко и звучно, Щедриной, 
наверное, не хватает голоса.

Зато остальные актеры 
своих персонажей сыграли 
великолепно. Чего только 
стоят шутки Хариты Игнать-
евны (Наталья Лыжина) и 

монологи Карандышева 
(Арсений Мыцык). В пьесе 
он противопоставлен воз-
любленному главной герои-
ни Паратову, но в спектакле 
все получилось наоборот: 
Карандышев выглядел бла-
городнее конкурента. Под 
стать ему были и пьяница 
Робинзон, и молодой богач 
Вожеватов, и купец Кнуров. 
Все они дружно вытягивали 
спектакль: они были добры-
ми и жестокими, печальными 
и смешными. А самое глав-
ное, были страстными - по-
делились бы своим запалом 
с главной героиней!

Анна ЖАВОРОНКОВА

Шарика и Матроскина любят и дети, и взрослые

Успенский воспитал чувство 
юмора у многих поколений

ЛЮБИМЫЙ 
СКАЗОЧНИК 

Гастролершу 
приравняли 

к гастарбайтерам
Виталий Милонов потребовал 

проверить визу Леди Гаги

ОЛИГАРХ Евгений Фин-
кельштейн счастлив: в 
«Твиттере» он без устали 
восхищается Леди Гагой, 
гастроли которой органи-
зовал, и благодарит либе-
ральные СМИ за поддерж-
ку своей позиции.

МЕЖДУ тем Гага явно за-
тмила ранее привезенную 
Финкельштейном Мадонну. 
Скандал вокруг ее выступле-
ния на сцене СКК «Петер-
бургский» только начинает-
ся, но его последствия мо-
гут быть очень серьезными. 
Дело в том, что певица мно-
гократно в открытую говори-
ла со сцены о нетрадицион-
ных сексуальных отношениях 
(концерт, по отзывам некото-
рых очевидцев, больше на-
поминал лекцию), а доступ 
в СКК был открыт для детей 
от 12 лет. Финкельштейн, ве-
роятно, считает, что это нор-
мально, постоянно повторяя 
при этом слово «толерант-
ность».

Депутат ЗакСа Виталий 
Милонов, как сообщает 
агентство «БалтИнфо», обра-
тился в Генеральную проку-
ратуру и прокуратуру Санкт-
Петербурга с просьбой про-
верить, нет ли факта про-
паганды гомосексуализма 
среди несовершеннолетних 
в публичных призывах певи-
цы поддержать «гей»-сооб-
щество.

Кроме того, по словам Ми-
лонова, в качестве цели ви-
зита Гаги указывались «куль-
турные связи», что не давало 
ей права заниматься ком-
мерческой деятельностью.

- Она должна была полу-
чать другую визу, которую 
получают все гастарбайте-
ры, укладывающие у нас ас-
фальт, строящие, плотнича-
ющие, - уверен политик.

Евгений Финкельштейн ре-
агирует на заявления Мило-
нова с присущим ему весьма 
и весьма своеобразным чув-
ством юмора.

«Его возбудила Гага? Я ду-
мал, его возбуждают только 
геи», - «пошутил» олигарх в 
«Твиттере».

А еще он рассказал о не-
давнем случае из жизни.

«В ресторане пели священ-
нослужители… Получил пси-
хосексуальную травму», - на-
писал Финкельштейн в том 
же микроблоге.

Леди Гага, вероятно, боль-
ше мила уху промоутера, 
чем православный хор, но 
при чем тут «психосексуаль-
ность»?

Евгения БОРИСОВА,
Алексей НИКОЛАЕВ

ВПЕЧАТЛЕНИЯ

СКАНДАЛ

ВЫСТУПЛЕНИЕ Гаги 
в Мос кве (его тоже орга-
низовал Финкельштейн) 
обернулось еще большим 
скандалом. Как сообщают 
СМИ, певица несколько раз 
прерывала свое выступ-
ление, чтобы обратиться к 
залу. Ее речи были напол-
нены нецензурной лекси-
кой. Концерт демонстра-
тивно покинули некоторые 
из присутствовавших на 
нем российских звезд. Они 
высказали возмущение 
фак том про паганды гомо-
сексуализма.

КСТАТИ
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Ефим ШИФРИН: 
«Бросил курить - 

вернул самоуважение»
Знаменитый артист рассказал «Смене», 

как он избавился от табачной зависимости

ДЛЯ РУКОВОДИТЕЛЯ це-
лого коллектива - «Шиф-
рин-Театра», солиста, 
исполняющего романсы 
на музыку Дмитрия Шос-
таковича, писателя, вы-
пустившего три книги, ки-
ноактера и, конечно же, в 
первую очередь артиста, 
без которого не обходится 
ни одно юмористическое 
мероприятие, Ефим Шиф-
рин выглядит удивитель-
но цветуще: будто целый 
год не работал, а отдыхал 
на курортах. В чем секрет 
молодости? Оказывает-
ся, все очень просто: год 
назад Шифрин бросил ку-
рить.

Солидный 
стаж

- Стаж курения у меня был 
отвратительно солидный - 
солиднее, чем стаж работы 
на сцене. Покончил с сига-
ретами по многим причинам. 
Во-первых, после спортзала, 
когда вся гадость из орга-
низма выходит, жаль вновь 
окутывать себя клубами 
дыма и заталкивать в себя 
эту гадость обратно. Во-вто-
рых, стало тяжело выдержи-
вать те концерты, где надо и 
говорить, и петь. Если что-то 
одно - тогда легче. А переход 
от речи к пению и обратно 
вызывал напряжение связок, 
боль в горле, затрудненное 
дыхание. Но все эти причины 
не главные - они как бы до-
полнительные. Главное - за-
работали мозги.

Добром 
не кончится

- Мозги не давали мне по-
коя: зачем ты куришь? Для 
спорта плохо, для выступ-
лений плохо... Все время 
крутились в голове лица хо-
роших знакомых, которым 
курение принесло страда-
ния. Часто вспоминал одно-
го профессиональнейшего 
импресарио. Мы ехали с ним 
на машине по просторам 
Америки. Он курил так: одну 
зажигал от другой, одну от 
другой... Мы ему говорим: 
«Не может же это добром 
кончиться!» Слава богу, се-
годня все кончилось так, как 
кончилось: он оставил одно 
легкое в больнице. Могло 

быть хуже. И у всех курящих 
не бывает в результате по-
другому. Нельзя безнаказан-
но свет божий отравлять.

Без Карра 
и пластыря

- Бросал я без всяких но-
вомодных теорий Карра, ни-
котиновых пластырей, элек-
тронных сигарет, кодирова-
ний, заговоров, экстрасен-
сорных пассов, проповедей 
и прочей ерунды. Это псев-
доподпорки. На самом деле 
они постоянно напоминают о 
привычке, с которой хочешь 
расстаться. Прямо какие-то 
памятные знаки, стоящие по-
перек дороги! Больше скажу: 
эти подпорки наносят удар 
по самолюбию. Что, я мень-
ше заморского проповедни-
ка Карра знаю о том, почему 
вредно курить? А зачем мне 
никотиновый пластырь, если 
я отказался от табака? Чтобы 
никотин все равно оставался 
в организме? Кодирование - 
вообще дикая вещь. Отдать 
свой мозг дяде - пусть он там 
вместо тебя покомандует 
тобой?! Про экстрасенсов, 
правда, ничего не скажу. Был 
у меня такой случай: яснови-
дящий подошел и сказал, что 
на меня кто-то навел пор-
чу. Он был готов установить 
злодея, если я принесу ему 
большие четкие фотогра-
фии всего своего окружения, 
включая коллег и поклонни-
ков. Несмотря на спортив-
ную подготовку, я до сих пор 
не смог поднять и отнести 
экстрасенсу тонны этих изо-
бражений. Надеюсь, порча 
рассосалась сама.

«Хочу уйти так, 
как ушел отец»

- Я не ставил себе сроков и 
не давал клятв, что брошу с 
понедельника, с первого чи-
сла или с Нового года. Пси-
хологи уверяют, что такие 
резкие решения ни к чему не 
приведут, кроме разочарова-
ния и причитаний: «Ах, опять 
сорвалось! Я ни на что не 
способен! Значит, мне луч-
ше и не пробовать бросать!» 
Не надо революционных ре-
шений. Взрослому человеку 
вообще революции не нужны 
ни в политике, ни в отноше-
нии к собственному здоро-
вью. Надо просто вбить себе 
в голову: «Я не хочу уйти так, 
как ушел такой-то мой знако-
мый, такой-то мой однокаш-
ник или такой-то мой родст-
венник».

Лучший способ ухода из 
этого мира - уйти так, как 
это получилось у моего отца. 
Прожив длинную, тяжелую 
жизнь, он просто заснул. Я 
тоже хочу так... Именно так, 
без жутких физиологических 
подробностей, без тяжелей-
ших многочисленных опера-
ций, какие, к моему прискор-
бию, пережили некоторые 

мои коллеги и какие были 
вынуждены наблюдать их ни 
в чем не повинные близкие. 
Когда у меня в мозгу сложи-
лась четкая картина, чего я 
на самом деле хочу, а чего не 
хочу, - с сигаретой было по-
кончено.

Смысл - есть!
- Вот и прошел год, как я 

не курю. Знаете, в чем смысл 
моего поступка? Потерянное 
самоуважение постепенно, 
частями, возвращается. Ку-
рящий человек хорошо зна-
ет, что живет от сигареты до 
сигареты. И все поступки от-
ложены до следующего пе-
рекура. Думаешь: «Я сейчас 
вот это закончу - и затянусь 
сигаретой». У курильщика 
течение жизни, распорядок 
работы становится преры-
вистым, и он будто шагает 
по верхушкам частокола. 
Страшная зависимость - ни 
шагу в сторону! А теперь я, 
бросивший курить, иду по 
дороге, сам себе выбирая 
маршрут. Кстати, именно 
из-за дискретности я не по-
нимаю смысла электронных 
сигарет. Ты по-прежнему 
живешь от сигареты к сига-
рете, психологическая зави-

симость остается, привычка 
иметь при себе пачку - тоже. 
Прямое постоянное напоми-
нание о табаке. Кому тогда от 
них польза? Разве что произ-
водителям.

В себе 
уверен

- Я ведь уже бросал одна-
жды, не курил пять лет. Но 
умерла мама, и сигареты 
оказались под рукой. Вер-
нее, я знал, где лежат сигаре-
ты. Закурил и сорвался. Те-
перь я ученый и такой ошиб-
ки не совершу. Ни одной та-
бачной крошки в моем доме 
нет. Уверен: курить больше 
не буду никогда. И ничто не 
выбьет меня из седла.

Про старуху 
из Торонто

- Спорт, конечно, хорошее 
подспорье, когда броса-
ешь курить. Больше всего я 
люблю бегать по дорожке. 
Велотренажер - это не мое. 
Все-таки это «сидячка», и ра-
ботают только ноги. Я всегда 
удивляюсь, глядя, как люди 
крутят педали и при этом 
читают. Думаю: «А в чем же 
нагрузка?!» Болтать ногами - 
это ерунда. Нужно же какое-
то усилие прилагать. Но это 
лично мой взгляд. А вот одна 
старуха из города Торонто, 
которую я, между прочим, 
хорошо знал, отказалась по-
сле семидесяти лет «сесть» 
на инсулин, хотя цифры в 
анализах у нее значились 
смертельно крутые. Она по-
думала, что велотренажер 
сожжет у нее ровно столько 
ненужного, сколько сжег бы 
инсулин. Конечно, это част-
ный случай и не повод отка-
зываться от лекарств для тех, 
кому они назначены, но все 
же… Она села на велосипед 
и прожила до 95 лет, оста-
ваясь бодрой до последних 
дней. Добавлю, она бросила 
курить, хотя стаж у нее был 
побольше моего. Все воз-
можно в этой жизни. Стоит 
только принять решение и 
следовать ему. Накануне Но-
вого года я призываю всех 
пока еще курящих читателей 
«Смены» последовать моему 
примеру!

Записала
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

ОЧЕНЬ ЛИЧНОЕ 

«У курильщика течение жизни, 
распорядок работы становится 
прерывистым, и он будто шагает 
по верхушкам частокола. 
Страшная зависимость - 
ни шагу в сторону! А теперь я, 
бросивший курить, иду по дороге, 
сам себе выбирая маршрут».

Артист 
не верит 
в кодирование и знахарей
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№ 4. ЕКАТЕРИНА САМАРЦЕВА
23 года, 168 см, 87 - 60 - 95

Студентка философского фа-
культета Санкт-Петербургского 
государственного университе-
та.

Увлечения: рисование, пение, 
танцы, история и культура Рос-
сии, иностранные языки, шей-
пинг, путешествия.

№ 6. НАДЕЖДА ФРОЛОВА 
20 лет, 177 см, 80 - 61 - 91

Студентка факультета геогра-
фии и геоэкологии Санкт-Пе-
тербургского государственного 
университета.

Увлечения: искусство, био-
энергетика, рунология, ино-
странные языки, практики со-
вершенствования.

№ 7. МАРГАРИТА ЧУЯШОВА
20 лет, 171 см, 85 - 61 - 89

Студентка факультета эконо-
мики и управления Санкт-Пе-
тербургского государственного 
морского технического универ-
ситета.

Увлечения: психология, спорт, 
танцы, путешествия.

РОВНО десять месяцев длился мара-
фон, главным призом которого является 
корона первой красавицы города на Неве. 
Еще в марте более ста девушек реши-
ли попробовать свои силы в престижном 
конкурсе «Мисс Санкт-Петербург-2012». 
До финала дошли только семь из них. И 
только одна 23 декабря будет названа ко-
ролевой красоты.

СТОЛЬ небольшое количество финалисток 
объясняется тем, что не все модели смогли 
пройти сито отборочных этапов. Такие серь-
езные туры, как «Мисс интеллект», «Королева 
невских пляжей», «Волшебный голос», «Хо-
зяюшка», «Мисс пресса», оказались непре-
одолимым препятствием для многих «обая-
тельных и привлекательных» петербурженок. 
В который раз подтвердился главный слоган 
конкурса, гласящий, что первая красавица го-
рода - это «прекрасная частичка души Петер-
бурга».

Итак, имя «Мисс Санкт-Петербург» станет 
известно в это воскресенье. Что же касается 
победительниц конкурса в других престиж-
ных номинациях, например «Мисс фото» и 
«Мисс Интернет», то их имена будут оглаше-
ны лишь во время финальной церемонии. Но 
если голосование за «самую-самую» на офи-
циальной страничке конкурса во Всемирной 
сети еще продолжается, то фотографы уже 
давно определили свою симпатию. Однако 
фамилия «Мисс фото» держится в строжай-
шем секрете.

Нелишне вспомнить, что именно газета 
«Смена» стояла у истоков самого первого 
шоу «Ленинградская красавица-89», а затем 
напрямую участвовала в становлении офи-
циального городского конкурса «Мисс Санкт-
Петербург».

Константин ОСИПОВ
Фото Валерия ЛЕВЫКИНА

КАК НА ПОДБОР

№ 5. ЮЛИЯ СИЛЯХИНА
22 года, 170 см, 88 - 60 - 90

Аспирантка факультета меж-
дународных отношений Санкт-
Петербургского государствен-
ного университета

Увлечения: естественные на-
уки, музыка, вокал, иностран-
ные языки, шейпинг, путешест-
вия.

За титул «Мисс Петербург» 
поборются семь девушек

Имя новой королевы красоты 
станет известно 23 декабря

№ 2. ВИКТОРИЯ МАКАРОВА 
21 год,167 см, 86 - 60 - 86

Студентка Санкт-Петербург-
ского государственного универ-
ситета культуры и искусств.

Увлечения: балет, фотогра-
фия, иностранные языки, пси-
хология, шейпинг, путешествия, 
журналистика.

№ 1. КРИСТИНА ИНЮШИНА
24 года, 169 см, 83 - 62 - 91 

Окончила Санкт-Петербург-
ский университет технологии и 
дизайна, а также Северо-Запад-
ный институт печати по специ-
альности «реклама», работает 
организатором event-меропри-
ятий.

Увлечения: иностранные язы-
ки, практики духовного и физи-
ческого совершенствования, 
история, вокал, игра на форте-
пиано, танцы, живопись, спорт.

№ 3. АЛЕКСАНДРА НИКИТИНА
21 год, 178 см, 90 - 65 - 95 

Окончила РАНХиГС по специ-
альности «управление персона-
лом». Работает инспектором по 
кадрам.

Увлечения: танцы, вокал, пси-
хология, шейпинг, поэзия, фо-
тография, мода, история стран 
и народов, иностранные языки, 
журналистика, киноискусство.
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Открыты новые АЗС 
в Северо-Западном 

регионе

В ЛУЖСКОМ, Сланцев-
ском и Кингисеппском 
районах Ленинградской 
области и в Невском рай-
оне Санкт-Петербурга от-
крылись автозаправочные 
станции сети «Газпром-
нефть».

ДЛЯ КЛИЕНТОВ преду-
смотрена возможность 
оплаты за наличный и по 
безналичному расчету, а 
для корпоративных клиен-
тов - топливными картами 
«Газпром нефть». В числе 
услуг - электронная подкач-
ка шин и мойка стекол, кафе, 

а также магазин с широким 
ассортиментом сопутствую-
щих товаров. АЗС оснащены 
передовым технологическим 
оборудованием, отвечаю-
щим необходимым требо-
ваниям и стандартам эколо-
гической и промышленной 
безопасности.

На станциях реализуются 
дизельное топливо, бензи-
ны АИ-92, АИ-95 и топливо с 
улучшенными характеристи-
ками G-Drive.  

Константин МАЛИНИН

Оператор цифрового телевидения «Твое TV» (ОАО «ТКТ») 

сообщает, что с 01.01.2013 прекращается вещание пакета «Телесемейст-
во Первого канала» (телеканалы «Музыка Первого», «Дом кино», «Время: да-
лекое и близкое»). Дополнительная информация по телефону 336-34-34 
и на сайте www.tvoe.tv.

Широкова оценили
Тренеры признали полузащитника «Зенита» 

футболистом № 1 в России по итогам года

ПЕРЕХОД чемпиона-
та России по футболу на 
систему «осень - весна» 
привел к тому, что лучших 
игроков по итогам года 
выбирают в самый разгар 
сезона. По совокупности 
заслуг в 2012-м наставни-
ки команд Премьер-лиги 
признали самым достой-
ным зенитовца Романа 
Широкова.

НА ПЕРВОЕ место Широ-
кова поставили такие спе-
циалисты, как Станислав 
Черчесов, Миодраг Божович, 
Славлюб Муслин и Миодраг 

Билич. Кроме того, Роман 
получил еще два вторых и 
одно третье место, набрав 
в сумме 17 баллов. У раз-
деливших вторую-третью 
строчки в опросе зенитовца 
Игоря Денисова и камерун-
ца Самюэля Это’О из «Анжи» 
- по 11 очков. В голосовании 
не участвовали тренеры «Зе-
нита» и «Анжи» Лучано Спал-
летти и Гус Хиддинк. 

Тем временем сам Широ-
ков уже успел опровергнуть 
разговоры о своем возмож-
ном трансфере в московское 
«Динамо». Как признался 
Роман, об интересе столич-
ного клуба он узнал только 
из газет. Вопреки слухам, 
вряд ли состоится и переход 
из «Динамо» в «Зенит» фор-
варда сборной России Алек-

сандра Кокорина. Зато член 
совета директоров «Анжи» 
Герман Ткаченко подтвер-
дил, что питерский клуб по-
ложил глаз на марокканского 
полузащитника махачкалин-
цев Мубарака Буссуфу. Не 
исключено, в трансферное 
окно в «Зените» появится 
даже мексиканец - об инте-
ресе к своему подопечному в 
Петербурге заявил агент за-
щитника Диего Рейеса. Что 
касается действующих фут-
болистов «Зенита», то они 
сейчас находятся в отпуске 
и соберутся в полном соста-
ве только 9 января на тради-
ционном медобследовании 
в Петербурге, после чего 
команда улетит на первый в 
году сбор в ОАЭ.

Сергей ЛИНЕШИРОВ

ЛЮБИМАЯ    
КОМАНДА

Российские 
юноши должны 

победить
На юбилейном Мемориале Гранаткина 

перед сборной ставятся максимальные задачи

ТРАДИЦИОННЫЙ Мемо-
риал Гранаткина станет 
еще интереснее и пре-
стижнее. С 5 по 13 января 
в юбилейном, ХХV Меж-
дународном юношеском 
футбольном турнире в 
СКК «Петербургский» сыг-
рают 16 сборных. 

В БЛИЖАЙШИХ планах ор-
ганизаторов и повышение 
статуса мемориала - вскоре 
его могут включить в офици-
альный календарь УЕФА.

- В этом году мы рассчи-
тываем определить костяк 
сборной России 1995 года 
рождения и победить. Об 
этом уже говорили с новым 
главным тренером Дмитри-
ем Ульяновым. Подготовка 
будет строиться исходя из 
этой задачи, - отметил на 

пресс-конференции в пресс-
центре «БалтИнфо» спортив-
ный директор РФС Николай 
Писарев.

На двух предыдущих мемо-
риалах россиянам не удава-
лось пробиться в тройку при-
зеров, оба раза они остава-
лись четвертыми. Естествен-
но, в предстоящем турнире 
от сборной ждут куда более 
впечатляющего выступле-
ния. В составе российской 
команды выступят и три пи-
терских воспитанника Акаде-
мии «Зенита» - вратарь Алек-
сандр Васютин, защитник 
Степан Ребенко и форвард 
Данила Ящук. Кроме того, в 
турнире сыграет и сборная 
Петербурга.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Интерпресс

ПОКОЛЕНИЕ     
NEXT

ХОРОШАЯ      
НОВОСТЬ

Малафеев 
женился 

в любимое время
Голкипер «Зенита» 

связал себя узами брака 
в 16 часов 16 минут

ГОЛКИПЕР «Зенита» Вя-
чеслав Малафеев связал 
себя узами брака со сво-
ей избранницей Екатери-
ной Комяковой. Свадьба 
состоялась в Петербурге 
на следующий день после 
заключительного в году 
матча «Зенита» против 
«Анжи». Так что теперь по-
мимо отпуска Малафеева 
ждет и медовый месяц.

С ЕКАТЕРИНОЙ, которая 
моложе Вячеслава на девять 
лет, футболист познакомил-
ся около полутора лет назад. 
Девушка работала диджеем 
и выступала в составе груп-
пы поддержки на матчах хок-
кейного СКА и баскетбольно-
го «Спартака». 

В минувший понедельник 
избранница Малафеева объ-
явила о грядущей свадьбе 
в «Твиттере», назвав время 
с точностью до минуты: 16 
декабря в 16 часов 16 минут. 
Такая точность не случай-
на - «16» является любимым 
числом Малафеева, он и на 
поле выходит под этим но-
мером. 

В итоге брак Славы и Кати 
действительно был зареги-
стрирован в 16.16. Но только 
11 декабря. Чтобы не застав-
лять друзей-футболистов 
менять свои планы и откла-
дывать отпуска. Церемония 
состоялась во Дворце брако-
сочетания на Английской на-
бережной, а праздничный 
банкет - вечером того же дня 
в Петергофе. 

Напомним, что Малафеев 
женился во второй раз. Его 
первая супруга погибла в ав-
токатастрофе в 2011 году, и 
он воспитывает двоих детей 
- дочь Ксению и сына Макси-
ма.

Константин МАЛИНИН

СОВЕТ   
ДА ЛЮБОВЬ

Мемориал 
Гранаткина-2013

Группа А. Чехия, Украи-
на, Азербайджан, Литва.

Группа В. Россия, Лат-
вия, Греция, Словения. 
5 января. 19.00. Россия 
- Латвия. 7 января. 19.00. 
Россия - Греция. 9 января. 
19.00. Россия - Словения. 

Группа С. Турция, Фин-
ляндия, Иран, Казахстан.

Группа D. Санкт-Петер-
бург, Бельгия, Белорус-
сия, Италия.  

ПО РАСПИСАНИЮ
Сборная России должна выступить лучше, чем год назад

Славу и Катю ждет медовый 
месяц
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Михаил ГЕРШКОВИЧ: 

«Денисову нет оправдания, 
но он все равно лучший»

Среди открытий чемпионата России - 
воспитанник питерского футбола Павел Игнатович

ПЕРВАЯ часть сезона в 
российской футбольной 
Премьер-лиге завершена, 
теперь игры возобновятся 
только в марте. Промежу-
точные итоги чемпионата 
«Смена» попросила под-
вести председателя Объ-
единения отечественных 
тренеров Михаила Герш-
ковича.

Стыдись, Халк!
- Михаил Данилович, на-

сколько закономерно, что 
турнирную таблицу Пре-
мьер-лиги с большим от-
рывом возглавляют ЦСКА, 
«Анжи» и «Зенит»?

- Лидерство этих клубов 
можно было предсказать и 
до старта сезона. Конечно, 
«Зенит» мог бы подняться 
и повыше, не начни коман-
ду лихорадить. Армейцам 
в какой-то степени пошел 
на пользу ранний вылет из 
еврокубков. Тем более они 
потеряли многих ведущих 
игроков. После ухода Ваг-
нера Лава, травм Думбии и 
Нецида команда осталась 
без форвардов, но Леонид 
Слуцкий сумел выбраться 
из этой ситуации, переква-
лифицировав в нападающие 
Мусу. Так что работа настав-
ника заслуживает уважения. 
«Анжи» также оказался в 
сложном положении - с июля 
играл по два матча в неделю, 
но выдержал график. Надо 
отдать должное Гусу Хиддин-
ку - он создал потрясающую 
атмосферу в махачкалин-
ской команде, психологиче-
ски раскрепостил игроков. 
Под его руководством при-
бавил даже Это’О.

- В «Зените» о комфорт-
ной психологической об-
становке в коллективе го-
ворить, к сожалению, не 
приходится...

- Увы, в питерской команде 
нервозная атмосфера сохра-
нялась до последнего. Ина-
че как объяснить красную 
карточку Данни на послед-
ней минуте игры с «Анжи» 
за мат в адрес арбитра. Ни-
когда с ним такого не случа-
лось! Считаю, злую шутку с 
«Зенитом» сыграла даже не 
покупка Халка и Витселя, а 
пом па, с которой она пре-
подносилась. Как следствие, 
не удалось сохранить преж-
ний микроклимат в команде. 
И здесь я вижу недоработку 
руководителей клуба. Хотя 
проступок Денисова все рав-
но никак нельзя оправдать, 
пусть я очень уважаю его как 
футболиста и считаю одним 
из лучших опорников в Ев-
ропе. Демарш Халка вообще 
ни в какие ворота не лезет: 
бразилец играет-то плохо, а 
замен не переносит - в Ми-
лане вот скандал закатил, не 
пожал руку Лучано Спаллет-
ти. Стыдно!

«Зенит» может 
стать первым

- Вы поддерживаете ре-
шение КДК о техническом 
поражении «Зенита» в мат-
че с «Динамо»?

- С точки зрения существу-
ющего регламента решение 
было вполне адекватным. 
Но лично я в свое время вы-
сказывался против принятия 
этого регламента, так как 
считал - команды не должны 
страдать из-за поведения 
третьих лиц. А прерванные 
игры надо переигрывать или 
доигрывать.

- От ЦСКА питерцы от-
стают нынче на пять очков. 
Как высоко оцениваете их 
шансы на третье подряд 
чемпионство?

- «Зенит» вполне способен 
защитить титул. По соста-
ву питерский клуб и «Анжи» 
выглядят помощнее лиди-
рующего ЦСКА, но многое 
зависит от того, в каком со-
стоянии три клуба подойдут к 
весенней части чемпионата, 
какие приобретения сдела-
ют. Хотя «Зенит» вполне мо-
жет усилить свою игру, даже 
если не купит игроков, а ко-
го-нибудь «отцепит».

- У «Спартака», серебря-
ного призера прошлого 

розыгрыша Премьер-ли-
ги, ситуация куда хуже…

- Да, спартаковцы меня 
разочаровали. Безвольный, 
плохо управляемый и плохо 
мотивированный коллектив с 
проблемами в обороне и так-
тической не грамотностью. 
Не скажу, что Эмери плохой 
тренер, но он никогда не ра-
ботал за пределами Испа-
нии, не знает русского языка, 
молод, неопытен. «Спартак» 
явно потерял время, поме-
няв Карпина на Эмери. 

Не отвлекаться 
на «Твиттер»

- Кого из игроков считае-
те лучшим в Премьер-лиге 
по итогам первой части се-
зона?

- Отмечу Денисова. Да-
да, вы не ослышались, пусть 
Игорь и пропустил около ме-
сяца из-за конфликта с клу-
бом, ему не понадобилось 
много времени, чтобы вновь 
заиграть на высоком уров-
не. Широков в «Зените» тоже 
хорош, игрок от Бога, но мне 
кажется, зря он отвлекает-
ся на всякие «твиттеры», это 
ему мешает. Очень надежно 
действовал голкипер ЦСКА 
Акинфеев, именно его наря-
ду с Денисовым считаю пока 
лучшим в сезоне-2012/13. 
Третье место отдал бы дина-
мовцу Кокорину.

- А кто стал открытием 

чемпионата?
- Тот же Кокорин по срав-

нению с прошлым сезоном 
очень заметно прибавил. Как 
и Олег Шатов из «Анжи», спо-
собный классно играть на 
нескольких позициях. Но эти 
фамилии и раньше были на 
слуху. А вот в «Амкаре» хоро-
шо проявил себя питерский 
воспитанник Павел Игнато-
вич, дебютировавший в Пре-
мьер-лиге.  Перспективный 
парень - обладает хорошей 
скоростью, владеет непло-
хим ударом, к тому же, счи-
таю, попал в надежные тре-
нерские руки Рустема Хузи-
на, что позволит Игнатовичу 
прибавлять и в дальнейшем. 
Отмечу и Алексея Сапогова 
из «Волги», хотя ему лучше 
не отвлекаться на разгово-
ры о том, что он болеет за 
«Спартак».

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС 

и Максима КОНСТАНТИНОВА

ФУТБОЛ. 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 

ПРЕМЬЕР-ЛИГА.
19-й ТУР

«Зенит» - «Анжи» - 1:1, 
«Ростов» - «Краснодар» 
- 2:3, «Амкар» - «Крылья 
Советов» - 0:2, «Кубань» 
- «Алания» - 0:0, «Локо-
мотив» - «Волга» - 0:1, 
«Терек» - «Динамо» - 1:2, 
ЦСКА - «Мордовия» - 2:1, 
«Рубин» - «Спартак» - 0:1.

Текущее положение 
команд

Лучшие бомбардиры 
турнира

Кержаков («Зенит») - 10, 
Мовсисян («Краснодар»/ 
«Спартак»), Неко («Ала-
ния»), Траоре («Анжи») - 
по 9, Кокорин («Динамо»), 
Муса (ЦСКА) - по 8.

РЕЗУЛЬТАТ

Команда И М О
1 ЦСКА  19  33 - 17  43 
2 Анжи  19  34 - 18  41 
3 Зенит  19  36 - 20  38 
4 Кубань  19  32 - 21  32 
5 Терек  19  23 - 27  32 
6 Спартак  19  35 - 30  32 
7 Рубин  19  26 - 19  31 
8 Локомотив  19  27 - 21  31 
9 Динамо  19  28 - 25  30 

10 Краснодар  19  33 - 27  28 
11 Ростов  19  20 - 25  20 
12 Амкар  19  19 - 31  19 
13 Волга НН  19  19 - 30  17 
14 Кр. Советов  19  18 - 36  16 
15 Алания  19  18 - 31  11 
16 Мордовия  19  18 - 41  9 

ЭКСПЕРТИЗА

Гершкович - за переигровку 
прерванных матчей 

«Увы, 
в питерской 
команде 
нервозная 
атмосфера 
сохранялась 
до последнего».  

Денисов один из лучших опорников Европы?
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Снег идет - стройка стоит

На таком стадионе, как «Камп Ноу», «Барселона» играет с особым вдохновением

Без давки, пробок 
и мата

Корреспондент «Смены» выяснил, как должна 
выглядеть идеальная футбольная арена

В ФУТБОЛЕ, как и в жиз-
ни, всегда хочется стре-
миться к идеалу. И кажет-
ся, ближе всего к футболь-
ному идеалу подобрались 
в Барселоне. Корреспон-
дент «Смены» в начале де-
кабря лично посетил матч 
«Барсы» на одном из са-
мых знаменитых стади-
онов мира «Камп Ноу». 
Сравнение пока явно не в 
пользу Петербурга.

Полицейских 
кордонов нет

Дело даже не в самой игре. 
Праздничная атмосфера, то-
тальное отсутствие агрессии 
и насилия, множество роди-
телей с детьми, которым не 
грозит давка на входе, мат с 
трибун и пробки на выходе. 
Чтобы добиться подобного 
в будущем на стадионе на 
Крестовском острове в Пе-
тербурге, придется очень 
сильно постараться.

Задолго до матча «Барсе-
лона» - «Атлетик» зрители в 
сверхтеплых куртках (+6 - по 
местным меркам холодно) 
начали прохаживаться во-
круг «Камп Ноу». Примерно 
за час до начала болель-
щицкий ручеек превратился 
в полноводную реку, несу-
щую меня от станции «Ма-
рия Кристина» к стадиону. 
При этом никакой давки, до 
арены минут за 10 - 15 мож-
но легко дойти сразу от не-
скольких станций метро.

- Здравствуйте, вы из Рос-

сии? - заслышав русскую 
речь, вдруг окликнул меня 
идущий рядом болельщик. 
- Меня Саша зовут, живу 
здесь уже давно, на футбол 
с сыном хожу регулярно. Он, 
кстати, занимается в фут-
больной школе «Барселоны».

Пока общались, желая 
сыну Александра дорасти 
до основы «Барсы» и сбор-
ной России, уже вплотную 
подобрались к стадиону. 
Подошли и прошли, как нож 
сквозь масло. Никаких поли-
цейских кордонов с сопутст-
вующими «удовольствиями» 
в виде досмотра с пристрас-
тием. 

Праздник 
вместо агрессии

Мы с коллегой заняли мес-
та в VIP-ложе Turkish Airlines. 
По любезному приглашению 
и на комфортабельных само-
летах именно этой авиаком-
пании, признанной лучшей в 
Европе в 2011 и 2012 годах, 
мы и летали в Барселону. 
Заодно почувствовали себя 
футболистами «Барсы», по-

скольку «Турецкие авиали-
нии» являются официальным 
перевозчиком каталонско-
го клуба. Как, впрочем, и 
другого гранда - «Манчес-
тер Юнайтед». Кроме того, 
компания спонсирует бас-
кетбольную Евролигу, под-
держивает таких известных 
атлетов, как баскетболист 
Коби Брайант и теннисистка 
Каролин Возняцки...

Ложи и обычные места на 
«Камп Ноу» почти не отде-
лены друг от друга, так что 
все было как на ладони. Ста-
дион, словно единый живой 
организм, пел гимн клуба, 
аплодировал удачным дей-
ствиям любимцев и вздыхал 
по поводу промахов. Кстати, 
в режиме нон-стоп разма-
хивали флагами от силы не-
сколько десятков болельщи-
ков «Барсы». Причем фанаты 
не поворачивались к полю 
спиной, не разворачивали 
оскорбительные баннеры, 
просто наслаждались игрой. 
Как и остальные 68 с лишним 
тысяч пришедших на матч 
людей. 

Сразу по окончании встре-
чи болельщики оперативно и 
без проблем покинули ста-
дион и направились либо к 
удобным подземным парков-
кам, либо к открытым стан-
циям метро, либо к местным 
ресторанам. Агрессия? Они 
просто не знают, что это, 
зато прекрасно знают слово 
«праздник». Лично убедил-
ся: от похода на матч можно 
получить эстетическое удо-
вольствие. Такой футбол, по-
верьте, нужен не только Бар-
селоне, но и Петербургу.

Сергей ПОДУШКИН, 
Барселона - 

Санкт-Петербург
Фото ИТАР-ТАСС

Утром - 
стадион, 

вечером - 
метро...

Новую станцию на Крестовском 
острове не успеют открыть 
даже к чемпионату мира

НИКТО точно не зна-
ет, когда будет построен 
стадион на Крестовском 
острове.  Разве что, дабы 
не покрыть себя вселен-
ским позором, кровь из 
носу должны успеть к Куб-
ку конфедераций-2017 и, 
само собой, к чемпионату 
мира-2018. С другой сто-
роны, а надо ли так сильно 
торопиться? Ведь стан-
цию метро в непосред-
ственной близости от «Зе-
нит-Арены» планируется 
ввести в эксплуатацию 
только к 2020 году!

ТЕАТР начинается с вешал-
ки, стадион - с инфраструк-
туры. Но, видимо, прежние 
городские власти думали об 
удобстве зрителей в послед-
нюю очередь. Или наивно 
полагали, что одной стан-
ции «Крестовский остров», 
расположенной еще и на 
почтительном отдалении от 
будущей футбольной арены, 
по силам «переварить» бо-
лельщицкие потоки?! Хотя в 
Петербурге до сих пор прак-
тикуется верный способ из-
бежать давки в метро после 
футбола: примерно около 
часа после окончания мат-
чей на «Петровском» в вести-
бюль станции «Спортивная» 
никого не пускают. Хочешь 
- жди, хочешь - устраивай 
себе длительную прогулку 
до «Чкаловской», «Василе-

островской» или «Петро-
градской». И это с учетом 
того, что трибуны «Петров-
ского» рассчитаны лишь на 
двадцать с небольшим тысяч 
человек...

Вместимость новой арены 
будет примерно в три раза 
больше. Так что станция мет-
ро рядом с возводимым че-
репашьими темпами стади-
оном не просто желательна, 
а необходима! Дабы в даль-
нейшем избежать коллапса. 
И сейчас все это прекрасно 
понимают, вот только стро-
ить станцию на Крестовском 
особо и негде. Но придется, 
что признал даже начальник 
Петербургского метрополи-
тена Владимир Гарюгин.

По его словам, «Ново-
крестовскую», скорее все-
го, возведут на намывной 
территории за стадионом, 
и к ней будут вес ти сразу 
две ветки метро - Нев ско-
Василеостровская и Пра-
вобережная. Причем г-н 
Гарюгин обещает станцию 
во время футбольных меро-
приятий не закрывать. Вот 
только строительство «Но-
вокрестовской» предпола-
гается начать аж в 2016-м, 
а закончить - в 2020-м. Но 
даже если вдруг удастся уло-
житься в обозначенный срок, 
в первые годы эксплуатации 
«Зенит-Арены» поехать до-
мой с футбола на метро вряд 
ли получится.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ДОЛГОСТРОЙ

ЗАРУБЕЖНЫЙ   
ОПЫТ

Лео Месси летает на матчи 
с комфортом
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фонд «АдВита» («Ра-
ди жизни») с 2002 
года помогает детям 
и взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на 
близких, с которой они 
не могут справиться 
самостоятельно, а го-
сударство или страхо-
вые компании не могут 
или не хотят оплатить 
им лечение.

Фонд «АдВита» - 
это команда быстро-
го реагирования: рак 
не может ждать; чем 
быстрее начать лече-
ние, тем больше шан-
сов вылечиться. У со-
вре менной медицины 
очень много возможно-
стей справиться с этой 
грозной болезнью, 
только зачастую на это 
нужны очень большие 
деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Ксюше 
Фоминой, Даше Яковенко и другим детям, больным раком, выбе-
рите тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк 
«Открытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную 
квитанцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму 
пожертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специ-
альных держателях; пожертвование займет несколько минут. Ко-
миссия за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь 
с фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 

по рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвони-
те по телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 
8-901-3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем 
же телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем 
вам дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фон-

да www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная 
страничка.

Ксюша Фомина
3 года 5 месяцев. 
Медуллобластома червя мозжечка головного мозга

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» и газета «Смена» 

обращаются к читателям с просьбой об оказании 
помощи детям, больным раком

КОГДА в апреле прошло-
го года походка маленькой 
Ксюши стала менее уве-
ренной, мама с папой сра-
зу заподозрили неладное: 
девочка до этого бегала 
вовсю. Болезнь - а вскоре 
стало очевидно, что это 
не что иное, как болезнь, - 
прогрессировала быстро: 
у малышки нарушилась 
координация, начались 
головные боли, тошнота, 
рвота. Ксюшу безрезуль-
татно осматривали не-
сколько неврологов. Один 
из них направил девочку 
на магнитно-резонансную 
томографию.

ЭТО исследование выяви-
ло у Ксюши злокачественную 
опухоль головного мозга, до-
стигавшую в диаметре 5 сан-
тиметров. Меньше чем через 
неделю девочку проопери-
ровали в Областной детской 
больнице города Екатерин-

бурга. Опухоль успешно уда-
лили, поставили шунт, после 
этого Ксюше провели три 
блока химиотерапии.

Лечение закончилось, ана-
лизы и исследования ника-
кой патологии не выявляли, 
малышка стала лучше хо-
дить, начала разговаривать. 
Родители перевели дух. Как 
выяснилось - ненадолго.

В конце марта 2012 года у 
Ксюши диагностировали ре-

цидив, причем новообразо-
вание обнаружили не только 
в левом, но и в правом полу-
шарии. Последовала новая 
«химия», на этот раз - высо-
кодозная. Но при таком сце-
нарии, как у Ксюши, когда 
болезнь возвращается, кро-
ме медикаментозного лече-
ния показана аутологичная 
транс плантация костного 
моз га. Причем врачи сразу 
пришли к выводу, что ма-
лышке эту процедуру необ-
ходимо провести дважды.

Первая состоялась в Пе-
тербурге 25 октября. Пост-
трансплантационный период 
оказался тяжелейшим. Де-
вочка провела две недели в 
реанимации на искусствен-
ной вентиляции легких. Од-
нако костный мозг прижился 
и начал работать. А в первых 
числах декабря врачи даже 
отпустили Ксюшу с мамой 
домой - в поселок Ураль-
ский Свердловской области. 

Девочка заново привыкает к 
дому. Строит с папой башни 
из кубиков, помогает маме 
на кухне и... учится есть. 
Малышка провела на вну-
тривенном питании почти 
месяц, и сейчас ее меню ог-
раничивается бутербродами 
с сыром, творожками, фрук-
товыми пюре и какао. Ксюша 
говорит, что от супа ее тош-
нит, мама не настаивает. Не-
давно девочка порадовала 
родителей - съела целых два 
перепелиных яйца.

В январе Ксюше предстоит 
вернуться в Петербург - на 
вторую пересадку, сразу по-
сле которой ей необходимо 
пройти курс лечения препа-
ратом «Тепадина» стоимо-
стью 304 800 рублей. Папа 
и мама девочки не могут его 
оплатить, но без этой за-
вершающей фазы долгая и 
тяжелая борьба с болезнью 
может оказаться бессмыс-
ленной...

ДАША - веселый и жиз-
нерадостный ребенок - 
заболела в мае 2011-го, 
когда ей было 4 года. 
Она стала жаловаться на 
боли в ножках. Даша за-
нималась в танцевальной 
студии, и врач предпо-
ложил, что имеет дело с 
растяжением мышц. Де-
вочке прописали согрева-
ющую мазь, которая, как 
выяснилось позже, была 
не просто бесполезна, а 
строго противопоказана.

СПУСТЯ некоторое время 
у Даши поднялась и держа-
лась почти месяц темпера-
тура под сорок. В родном Та-
ганроге правильный диагноз 
ей поставить так и не смогли 
- лечили от артрита тазо-
бед ренных суставов. Только 

через два месяца в Област-
ной детской краевой боль-
нице Ростова-на-Дону Даше 
сделали пункцию костного 
мозга, которая позволила 
выявить у ребенка злокаче-
ственную опухоль - нейро-
бластому забрюшинного 
пространства с метастазами 
в костный мозг и кости.

В ноябре прошлого года 
в Ростовском научно-ис-
следовательском онколо-
гическом институте Даше 
удалили новообразование с 
надпочечника и провели во-
семь блоков химиотерапии. 
В апреле 2012-го ростов-
ские врачи направили Дашу 
в Институт детской гемато-
логии и транс плантологии 
им. Р. М. Гор бачевой в Санкт-
Петербурге, где ей - для за-
крепления эффекта от про-

веденной ранее терапии 
- сделали аутотрансплан-
тацию костного мозга. Так 
называется процедура, при 
которой у пациента берут 
собственные здоровые клет-
ки костного мозга, которые 
подсаживают обратно после 
высокодозной химиотера-
пии. После реабилитации 
девочка с мамой вернулись 
домой. Казалось, страшные 
испытания - позади. Однако 
в октябре во время плано-
вого обследования выясни-
лось, что болезнь не отсту-
пила.

Даша с мамой вернулись 
в Санкт-Петербург. Теперь 
девочке предстоит еще одна 
пересадка костного мозга, 
на этот раз - родственная. 
Врачи пока не решили, кто 
станет донором для доч-

ки - мама или папа. Это вы-
яснится после завершения 
генетических исследований. 
Даша - очень мужественная 
барышня, она всегда терпе-
ливо переносит болезнен-
ные анализы и процедуры. 
За последнее время плакала 
она лишь однажды - когда 
выяснилось, что их с мамой 
не отпустят домой на Новый 
год. Утешил дедушка: пообе-
щал навестить и привезти в 
подарок настоящее «прин-
цессино» платье.

Сейчас Даше проводят 
химиотерапию по протоко-
лу RIST, для которой нужны 
дорогостоящие препара-
ты. На один курс - всего их 
пять - требуются: упаков-
ка «Темодала» (38 400 руб-
лей), упаковка «Спрайсела» 
(78 000 рублей) и три упаков-

ки «Камп то» (цена одной упа-
ковки - 3820 рублей). Кроме 
того, Даше нужен противо-
опухолевый препарат «Зо-
мета» (цена упаковки 15 000 
рублей - одна упаковка в ме-
сяц), а также противогриб-
ковое средство «Ноксафил» 
(цена упаковки 43 000 руб-
лей - две упаковки в месяц). 
Такие расходы родителям 
девочки не по силам. Чтобы 
приближающийся новый год 
стал для нее счастливым, 
нужна наша с вами помощь.

Даша Яковенко
5 лет. 
Нейробластома забрюшинного пространства
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НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 17 декабря Четверг, 20 декабря Воскресенье, 23 декабря

День -11 День -16 День -9

Ночь -12 Ночь -16 Ночь -14

Давление - 774 мм рт. ст. Давление - 780 мм рт. ст. Давление - 757 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 9 м/с Ветер - юго-восточный, 6 м/с Ветер - юго-восточный, 11 м/с

Солнце: восход 10.58, заход 16.52 Солнце: восход 11.00, заход 16.53 Солнце: восход 11.02, заход 16.55

Вторник, 18 декабря Пятница, 21 декабря УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День -14 День -15

Ночь -14 Ночь -17

Давление - 777 мм рт. ст. Давление - 778 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 8 м/с Ветер - юго-восточный, 5 м/с

Солнце: восход 10.59, заход 16.52 Солнце: восход 11.01, заход 16.53

Среда, 19 декабря Суббота, 22 декабря ЗДОРОВЬЕ. Не лучшим 
образом будут себя чувство-
вать лица, страдающие не-
устойчивым артериальным 
давлением, особенно гипер-
тонией, а также сердечно-
сосудистыми заболевания-
ми, атеросклерозом сосудов 
мозга.

День -14 День -13

Ночь -16 Ночь -16

Давление - 780 мм рт. ст. Давление - 771 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 9 м/с Ветер - юго-восточный, 6 м/с

Солнце: восход 10.59, заход 16.53 Солнце: восход 11.01, заход 16.54

снег

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

По горизонтали: 1. Речная долина с корыто-
образным профилем, пропаханная ледником. 
4. Один из государственных символов. 6. Игра 
в кольцо, родившаяся в Польше. 7. Ороситель-

ный канал в Азии. 9. Специальная структура полиции 
(аббр.). 11. Египетский фараон. 12. Страстные и прекра-
сные. 13. Хоккейная лига, Канада. 14. Мера пресечения 
в уголовном праве. 16. Забава, спортивное состязание. 
17. Передвижение на транспорте. 19. Копытное, карли-
ковая антилопа. 20. Появление неисправности - обычно 
в работе оборудования. 21. Электронная лампа, полу-
проводник. 

По вертикали: 1. Материал для упаковки. 2. Рим-
ский народный трибун. 3. Отсутствие четкости и крат-
кости в речи. 4. Курорт в Крыму. 5. Кузнечный очаг. 
8. Приспособл ение для уравновешивания большей 
силы меньшей. 10. Организованное отступление. 14. 
Поверх ность, ограничивающая горную выработку. 15. 
Форма Земли. 16. Церковное песнопение. 18. Иное на-
звание нейлона.

По горизонтали: 6. Процесс повышения 
роли городов в развитии общества. 7. Учение о 
конечных судьбах мира и человека, загробной 

жизни души. 8. Научная дисциплина. 9. Женщина-мате-
матик. 10. Проверка теории практикой. 

По вертикали: 1. Участник крестового похода. 2. 
Комп лекс сооружений для отвода сточных вод. 3. Весе-
лый фильм. 4. Станция московского метрополитена. 5. 
Разумная жизнь, существующая где-либо во Вселенной.

ОТВЕТЫ

СКАНВОРД

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 6. Ур-
банизация. 7. Эсхатология. 
8. Политология. 9. Ковалев-
ская. 10. Верификация. 

По вертикали: 1. Кресто-
носец. 2. Канализация. 3. 
Кинокомедия. 4. «Шаболов-
ская». 5. Цивилизация. 

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 1. Трог. 
4. Флаг. 6. Ринго. 7. Арык. 9. 
ОМОН. 11. Хеопс. 12. Очи. 13. 
НХЛ. 14. Залог. 16. Игра. 17. 
Езда. 19. Ориби. 20. Сбой. 
21. Диод. 

По вертикали: 1. Тара. 
2. Гракх. 3. Многословие. 4. 
Форос. 5. Горн. 8. Рычаг. 10. 
Отход. 14. Забой. 15. Геоид. 
16. Икос. 18. Анид. 

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Праздники недели

18 ДЕКАБРЯ
 179 лет назад, в 1833 

году, впервые исполнен но-
вый гимн России - «Боже, 
царя храни!». Слова к музы-
ке Алексея Львова написал 
Василий Жуковский при уча-
стии Александра Пушкина, 
которому принадлежат вто-
рая и третья строки. 

20 ДЕКАБРЯ 
 313 лет назад, в 1699 

году, вышел указ Петра I о 
переходе России на новое 
летоисчисление и переносе 
празднования Нового года в 
России с 1 сентября на 1 ян-
варя. Своим указом Петр 
повелел 1 января 1700 года 
украсить дома сосновыми и 
можжевеловыми ветвями по 

образцам, выставленным в 
Гостином дворе, и в знак ве-
селья обязательно поздрав-
лять друг друга. 

21 ДЕКАБРЯ
 113 лет назад, в 1899 

году, в Санкт-Петербурге 
вышел первый номер журна-
ла «Огонек» как еженедель-
ное иллюстрированное ли-
тературно-художественное 
приложение к газете «Бир-
жевые ведомости».  

22 ДЕКАБРЯ 
 155 лет назад, в 1857 

году, в России появились 
первые почтовые марки. Об-
щий тираж составил три мил-
лиона экземпляров, а одна 
марка стоила 10 копеек.

День работников 
загса

18 декабря отмечают свой 
праздник люди, которым из-
вестно о нас все. Именно в 
архивах загса хранятся все 
«жизненные» документы - от 
свидетельств о рождении и 
браке до документов о раз-
воде и смерти. 

Международный день 
помощи бедным

19 декабря этот праздник 
отмечает все мировое сооб-
щество. Первые программы 

по ликвидации нищеты нача-
ли действовать в 2000 году.

День сотрудника 
органов государственной 

безопасности
20 декабря свой профес-

сиональный праздник от-
мечают сотрудники службы  
государственной безопас-
ности. Именно в этот день в 
1917 году была образована 
ВЧК - Всероссийская чрез-
вычайная комиссия, она же, 
позже, - НКВД, ОГПУ, КГБ и 
ФСБ.  

Эта неделя в истории

1

2

БЫЛ БЫ ПОВОД...



На встрече с кандидатом 
в депутаты.

- Врать не буду... - начал 
он.

Все насторожились. 
Что происходит 

в городском парламенте

Стр. 5

            

Лекция по филологии. 
Cтарый профессор расска-
зывает: 

- В некоторых языках 
мира двойное отрицание 
означает согласие. В дру-
гих двойное отрицание так 
и остается отрицанием, 
но нет ни одного языка в 
мире, в котором двойное 
согласие означает отрица-
ние. 

Голос с задней парты: 
- Ну да, конечно.

Как гастарбайтеры 
будут учить русский 

Стр. 6 - 7

            

- Дорогие школьники! 
Учи тесь на 4 и 5, поступите 
в вуз, окончите его с крас-
ным дипломом, получите 
замечательную профес-
сию, и троечник из вашего 
класса, который все время 
прогуливал и списывал, 
обязательно примет вас на 
интересную высокоопла-
чиваемую работу!

Будут ли 
реорганизовывать 

«неэффективные» вузы

Стр. 9

            

Доктор - пациенту: 
- У меня для вас плохая 

новость... 
- Доктор, я умру? 
- Нет! Мы вас будем ле-

чить.
О телелечении

Стр. 29

            

Сидят два джентльмена 
за послеобеденной сига-
рой.

- А скажите мне, Джеймс, 
что вы думаете о беге трус-
цой?

- Я думаю, Арчибальд, 
что он мне не нравится!

- Ну почему, Джеймс, 
ведь это так полезно!

- Видите ли, Арчи, когда я 
бегу трусцой, у меня всег-
да вываливается лед из 
стакана с виски... 

Как звезды борются 
с вредными 
привычками

Стр. 32

            

О чем нужно говорить с 
дамой? 

- О ее красоте, конечно. 
- А если она... ну... не кра-

савица?
- Тогда о недостатках 

другой дамы. 
О конкурсе 

«Мисс Петербург»

Стр. 33

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КАМЕРА СМОТРИТ В МИР

ОВЕН. Как поется в одной 
песне, Овну надо сделать 
сущий пустяк - выкинуть 
хлам из дома и старых по-
звать друзей. Или хотя бы 

что-нибудь одно. Если с хламом, на-
пример, никак не расстаться, то можно 
позвать друзей и попросить их помочь. 

ТЕЛЕЦ. Из двух зол - ждать 
или догонять - Тельцу нуж-
но будет выбрать меньшее. 
А так как догонять Телец 
не может по определению, 

то выбор напрашивается сам собой - 
только ждать. До субботы. 

БЛИЗНЕЦЫ. Все будет нер-
в но и противоречиво. До 
такой степени, что к среде 
Близнецы махнут на все ру-
кой. В четверг впадут в сту-

пор. В пятницу - в депрессию. А в суб-
боту и воскресенье будут из всей этой 
безнадеги успешно выходить. 

РАК. Подводные течения 
могут занести Рака так да-
леко, что он и сам не сразу 
сообразит, куда попал. А 
когда сообразит - будет уже 

поздно. Останется только ждать проти-
воположных течений, которые вернут 
Рака на его обжитое место. Но случится 
это только в начале следующей недели.

ЛЕВ. В понедельник и 
вторник рычать и кусать-
ся придется Льву. А иначе 
его просто съедят. Сам же 
Лев обычно никого не ест - 

просто пугает. Главное - пугать так, что-
бы окружающие не догадались, что это 
он просто шутит.

ДЕВА. Пора подводить ито-
ги. Как материальные, так 
и моральные. С первым у 
Дев пока не очень, что их 
не должно беспокоить. Мо-

ральное удовлетворение компенсирует 
все денежные потери.

ВЕСЫ. Обижаться на пустя-
ки и прощать то, что про-
щать нельзя, - вот главная 
ошибка Весов. И на этой 
неделе с ней стоит активно 

бороться - обидеться уже, в конце кон-
цов, на что-нибудь серьезное. Глядишь, 
и на мелочи обижаться сил и эмоций не 
хватит.
  

СКОРПИОН. Мысли Скор-
пиона где-то далеко - он 
витает в своих фантазиях, 
что вообще-то ему не свой-
ственно. Но один раз в год 

можно  расслабиться и позволить себе 
помечтать о том, что точно никогда не 
сбудется.

СТРЕЛЕЦ. Отстреливаться 
от неприятностей Стрельцу 
не привыкать. Вот и на этой 
неделе он должен очень ак-
тивно отбиваться от недоб-

рожелателей - как на личном фронте, 
так и на служебном. К выходным дол-
жен отбиться.

КОЗЕРОГ. Зачем козе баян 
- непонятно, а зачем Козе-
рогу деньги - хорошо из-
вестно. Ведь Козерог соби-
рается осуществить покупку 

всей своей жизни. Главное, чтобы эта 
покупка не сделала всю последующую 
жизнь Козерога невыносимой.

ВОДОЛЕЙ. В жизни Водо-
лея - полнейший ренессанс. 
И он находится в прекрас-
ном расположении духа - и 
будет пребывать в нем до 

конца недели. А потом вдруг поймет, 
что никакой это не ренессанс, а обыч-
ное дежавю. Так зачем же повторять то, 
что давно пора забыть?

РЫБЫ. Уплыть далеко и на-
долго Рыбам хочется давно. 
На этой неделе у них это мо-
жет получиться. Причем за-
плыв будет исключительно 

удачным. Так что Рыбам и возвращать-
ся не захочется. А может, и не придется.

АСТРОПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

Фото Интерпресс

До встречи!17 декабря 2012 года40
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